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A Secretaria de Estado de Saúde do Rio 
de Janeiro (SES-RJ) retomou, nesta ter-
ça-feira (27), a divulgação do Panorama 
da Covid-19, em razão do aumento nos 
indicadores da covid-19 detectado pelo 
Centro de Inteligência em Saúde do es-
tado (CIS-RJ). Os dados registrados nas 
semanas epidemiológicas SE 29 a SE 
33, que compreendem o período de 14 
de julho a 17 de agosto, apontam alta 
sustentada a partir da SE 29 em indi-
cadores como a taxa de positividade, 
além de crescimento dos atendimentos 

em unidades de Pronto Atendimento 
(UPA). Os indicadores precoces, como 
positividade e procura nas UPAs, por 
exemplo,  sinalizam o aumento de casos 
antes mesmo da elevação registrada nos 
sistemas de informação. Em relação à 
taxa de positividade, foi registrado au-
mento de 3% na Semana Epidemiológi-
ca (SE) 29 para 8% na SE 33, com um 
pico de 11% na SE 32. Sobre os atendi-
mentos em adultos nas UPAs do estado, 
houve crescimento de 239 casos na SE 
29 para 480 na SE 33
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Américo Martins: 
ONU pede diminuição 
da violência no 
território palestina

Terremoto de magnitude 
5.2 atinge ilha de Creta, 
na Grécia

Mulheres poderão 
se alistar no serviço 
militar aos 18 anos
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Rússia diz que 
desativou munições 
não detonadas perto da 
usina nuclear de Kursk

Rondônia declara situação de emergência 
por incêndios florestais

Quaest: Boulos tem 22%, Marçal, 19% e Nunes, 
19%, em empate técnico triplo
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CCPLs de Barueri 
oferecem curso de 
capacitação de babás 
totalmente gratuito

As propostas que facilitam o impeach-
ment dos ministros do Supremo Tribu-
nal Federal (STF); limitam as decisões 
monocráticas do Supremo e permitem 
ao Parlamento suspender decisões da 
Corte avançaram na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) da Câmara dos 
Deputados. Outra proposta que avançou 
foi a que inclui a “usurpação de compe-
tência do Poder Legislativo ou do Poder 
Executivo no rol dos crimes de respon-
sabilidade dos ministros do STF”. As 
quatro propostas foram lidas com votos 
favoráveis dos respectivos relatores. Em 
seguida, pedidos de vista adiaram as vo-
tações para uma próxima sessão. Todos 
os pedidos para retirar as propostas de 
pauta foram rejeitados por maioria da 
Comissão, que decidiu manter a tramita-
ção dos projetos. Essas propostas foram 
pautadas na CCJ após o STF suspender o 
pagamento das emendas parlamentares. 

Governo de São Paulo cria gabinete de crise 
para combate a incêndios

Nível do mar sobe 
mais rapidamente 
no Oceano Pacífico

Parlamentares 
críticos dizem 
que medidas são 
retaliação ao 
Supremo

Prévia da inflação 
oficial recua para 
0,19% em agosto

Classificação do returno 
do Brasileiro: Fortaleza 
lidera e tem Grêmio na cola

Operações israelenses deixam 9 mortos 
no norte da Cisjordânia

Projetos que limitam ação do STF avançam 
na Câmara dos Deputados

Atendimento 
oftalmológico 
de crianças no SUS 
retoma nível  
pré-pandemia
Após cinco anos, o atendimento oftal-
mológico de crianças e adolescentes na 
rede pública retomou os níveis registra-
dos antes pandemia de covid-19
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Juros altos são uma das 
principais causas de 
inadimplência no Brasil, 
diz pesquisa

Acordo de cessar-fogo 
é “questão que será 
respondida” por líder do 
Hamas, diz autoridade 
da CIA
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Ford Ranger elétrica chegará 
em 2027 para ampliar gama 
da picape média
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Centro detecta aumento na taxa 
de positividade para covid no Rio

 EDUCACÃO » Pág. 11

Saúde pede que população evite exposição 
à fumaça e atividades físicas

O curso de capacitação de babás é 
projetado para oferecer uma formação 
completa, tanto teórica quanto prática, 
essencial para quem deseja iniciar a 
carreira com confiança e competência
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A Comissão de Educação (CE) do Sena-
do aprovou, na terça-feira (27), o proje-
to de lei 557/2020, que torna obrigatória 
a inclusão de abordagens femininas nas 
grades curriculares da educação básica 
pública e privada. Com a aprovação, a 
proposta segue para análise no plenário 
do Senado. A Comissão de Educação 
(CE) do Senado aprovou, na terça-fei-
ra (27), o projeto de lei 557/2020, que 
torna obrigatória a inclusão de aborda-
gens femininas nas grades curriculares 
da educação básica pública e privada. 
Com a aprovação, a proposta segue para 
análise no plenário do Senado. A ideia 
é de que a semana seja promovida anu-
almente, na segunda semana do mês de 
março, nas unidades de educação básica 
do país. Além disso, o projeto determina 
que as abordagens femininas nos ensi-
nos fundamental e médio devem incluir 
aspectos de história, ciência e cultura 
do Brasil e do mundo, a fim de destacar 
as contribuições de mulheres em dife-
rentes áreas do conhecimento. Quando 
a proposta foi apresentada, Tabata jus-
tificou sua importância em função da 
baixa representação feminina no mundo 
científico, em razão do “preconceito” e 
pelo “desencorajamento quanto ao lu-
gar que devem ocupar”. “Contrariando 
a falaciosa cultura machista que susten-
ta que as mulheres não devem estudar 
ou liderar, propomos com essa iniciativa 

que mais meninas entendam que mulhe-
res podem acessar múltiplas carreiras”, 
escreveu a deputada, hoje candidata à 
Prefeitura de São Paulo. Responsável 
pela relatoria do projeto na Comissão de 
Educação, a senadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS) entendeu que a proposi-
ção irá ajudar na promoção de um futuro 
de maior presença das mulheres em áre-
as nas quais atualmente não se sentem 
representadas. “Pesquisas recentes re-
velam que aproximadamente 84,1% das 
meninas brasileiras entrevistadas, de 14 
a 19 anos, não se sentem representadas 
nos espaços institucionais, e que as mu-
lheres têm mais chance de abandonar 
seus estudos relacionados às áreas de ci-
ência, tecnologia, engenharia e matemá-
tica do que os homens”, disse Soraya. A 
senadora Zenaide Maia (PSD-RN) tam-
bém elogiou a iniciativa, e afirmou que a 
ideia de uma semana voltada à valoriza-
ção das mulheres é muito positiva. “Pre-
cisamos que a sociedade como um todo, 
em todos os Poderes, tenha esse olhar 
diferenciado para a importância desse 
assunto na educação”, destacou. Figuras 
da oposição, como a senadora Dama-
res Alves (Republicanos-DF), também 
elogiaram a iniciativa. Para Damares, o 
projeto não tem cunho ideológico, pau-
tando-se apenas no reconhecimento do 
trabalho de “mulheres que fizeram a di-
ferença no Brasil e no mundo”. 

Projeto sobre inclusão de abordagens 
femininas nos currículos escolares 
avança no Senado e vai ao plenário

O patamar elevado dos juros é a se-
gunda maior causa para os brasileiros 
não quitarem as suas dívidas neste ano, 
ficando atrás somente do desempre-
go, conforme pesquisa divulgada pela 
plataforma Acordo Online. Segundo o 
levantamento, 36% dos entrevistados 
apontaram a falta de trabalho como 
motivo para inadimplência. As taxas de 
juros foram citadas por 18%, enquanto 
o descontrole financeiro foi a razão de 
14%. Olhando a série histórica, o peso 
dos juros no orçamento das famílias fica 
mais evidente. Enquanto a problemática 
do mercado de trabalho recuou, a da Se-
lic elevada subiu. Em 2023, 41% da po-
pulação justificava o desemprego como 
razão para não quitar as dívidas, en-
quanto o cenário de juros afetava 17%. 

“Se a pessoa conseguir anotar os gastos, 
olhar principalmente o cartão de crédi-
to, que muitas vezes foge o seu alcance 
no dia a dia, porque só vai pagar daqui 
a algum tempo, ter todo esse controle é 
muito importante para que não s tenha 
que buscar crédito ou fazer uma nova 
dívida”, explica. “Com esse patamar de 
juros alto, acaba sendo um complica-
dor, não só para agora, mas também no 
longo prazo, porque vai ser mais difícil 
quitar essa dívida”. A redução do uso da 
justificativa para não pagarem as contas 
mostra que a recuperação do mercado 
de trabalho está sendo acompanhada 
por uma melhora na renda dos trabalha-
dores. De acordo com o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
a renda média do brasileiro era de R$ 
3.037 em 2023, ante R$ 3.214 neste ano, 
um aumento de 5,8%. Essa melhora do 
rendimento, segundo economistas, vêm 
sendo impulsionadas pelo aumento de 
empregos formais, que está na marca 
de 38 milhões de pessoas. A taxa de de-
semprego também registrou queda em 
comparação ao segundo trimestre do 
ano passado, indo de 8% em 2023, 8,64 
milhões de pessoas, para 6,9%, cerca de 
7,5 milhões.

Juros altos são uma das principais causas 
de inadimplência no Brasil, diz pesquisa

O Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo 15 (IPCA-15), que mede a 
prévia da inflação oficial, ficou em 0,19% 
em agosto deste ano. A taxa é inferior às 
observadas nas prévias de julho deste 
ano (0,30%) e de agosto do ano passado 
(0,28%). Os dados são do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística (IBGE) 
e foram divulgados nesta terça-feira (27). 
Com o resultado, o IPCA-15 acumula ta-
xas de 3,02% nos oito meses deste ano, 
e de 4,35% em 12 meses. O acumulado 
em 12 meses ficou abaixo dos 4,45% 
registrados nos 12 meses anteriores, ou 
seja, de agosto de 2023 a julho deste ano. 
Na prévia de agosto, oito dos nove gru-
pos de despesa pesquisados pelo IBGE 
registraram alta de preços, com destaque 
para os transportes (0,83%), que tiveram 
o maior impacto no IPCA-15 do período. 
O resultado dos transportes foi influen-
ciado pelas altas de itens como gasolina 
(3,33%), combustíveis (3,47%), etanol 
(5,81%), gás veicular (1,31%) e óleo die-
sel (0,85%). Por outro lado, os alimentos 
foram a única classe de despesas com de-

flação (queda de preços), de 0,8%, repe-
tindo o comportamento da prévia do mês 
anterior, quando teve taxa de -0,44%. En-
tre os itens alimentícios que registraram 
deflação estão tomate (-26,59%), batata-
-inglesa (-13,13%) e cebola (-11,22%). 
A refeição fora do domicílio, no entanto, 

teve inflação de 0,49%. Os demais gru-
pos de despesas apresentaram as seguin-
tes taxas de inflação: educação (0,75%), 
artigos de residência (0,71%), despesas 
pessoais (0,43%), saúde e cuidados pes-
soais (0,27%), habitação (0,18%), comu-
nicação (0,09%) e vestuário (0,09%).

Prévia da inflação oficial recua 
para 0,19% em agosto
Com resultado, taxa acumulada neste ano fica em 3,02%

Mulheres que queiram se alistar no ser-
viço militar poderão fazê-lo voluntaria-
mente a partir dos 18 anos de idade. De-
creto publicado nesta quarta-feira (28) 
no Diário Oficial da União autoriza o 
recrutamento, a partir do próximo ano, 
quando deverão ser estabelecidos os 
municípios onde haverá o alistamento 
feminino pelo plano geral de convoca-
ção. De acordo com as diretrizes esta-
belecidas, a apresentação voluntária de 
mulheres poderá ser feita no período de 
janeiro a junho do ano em que elas al-
cançam a maioridade. Antes, só podiam 

Mulheres poderão se alistar no serviço 
militar aos 18 anos

ingressar nas Forças Armadas as profis-
sionais admitidas nos cursos de forma-
ção de suboficiais e de oficiais. Com a 
mudança, após o alistamento voluntário, 
elas passarão ainda pelas etapas de sele-
ção, que incluem a inspeção de saúde e 
a incorporação, que começa com um ato 
oficial e termina com a conclusão de um 
curso de instrução para o exercício das 
funções gerais básicas. A desistência do 
processo é admitida até o ato de incorpo-
ração. Após essa etapa, o serviço militar 
passa a ser de cumprimento obrigatório e 
a militar fica sujeita aos deveres e penali-

dades previstos na legislação, como apli-
cação de multas e retenção do certificado 
de serviço militar. As selecionadas serão 
incorporadas de acordo com as necessi-
dades das Forças Armadas e o período de 
serviço militar inicial, com duração de 
12 meses, pode ser prorrogado de acordo 
com critérios definidos pelas Forças Ar-
madas. Assim como os homens convoca-
dos ou voluntários que se alistam, as mu-
lheres não terão estabilidade no serviço 
militar e passarão a compor a reserva não 
remunerada das Forças Armadas após se-
rem desligadas do serviço.

As propostas que facilitam o impeach-
ment dos ministros do Supremo Tribu-
nal Federal (STF); limitam as decisões 
monocráticas do Supremo e permitem 
ao Parlamento suspender decisões da 
Corte avançaram na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) da Câmara dos 
Deputados. Outra proposta que avan-
çou foi a que inclui a “usurpação de 
competência do Poder Legislativo ou 
do Poder Executivo no rol dos crimes 
de responsabilidade dos ministros do 
STF”. As quatro propostas foram lidas 
com votos favoráveis dos respectivos 
relatores. Em seguida, pedidos de vista 
adiaram as votações para uma próxima 
sessão. Todos os pedidos para retirar 
as propostas de pauta foram rejeitados 
por maioria da Comissão, que decidiu 
manter a tramitação dos projetos. Essas 
propostas foram pautadas na CCJ após o 
STF suspender o pagamento das emen-
das parlamentares. Deputados críticos 
às mudanças alegam que o andamento 
da proposta é uma reação à suspensão 
dos recursos. A Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 28/2024, por exem-
plo, autoriza que o Congresso Nacional 
suspenda o efeito de decisões do STF - 
com o voto de dois terços de cada uma 
das Casas - se “considerar que a decisão 
exorbita do adequado exercício da fun-
ção jurisdicional e inova o ordenamento 
jurídico como norma geral e abstrata”. 

A PEC 8/2023, por sua vez, limita o 
alcance das decisões monocráticas dos 
ministros do STF, que são aquelas toma-
das por um único ministro. A PEC pro-
íbe que esse tipo de decisão suspenda a 
eficácia de lei ou de atos dos presidentes 
do Executivo e do Legislativo. 

Impeachment
O Projeto de Lei 568/2022, que obriga 
que pedidos de impeachment rejeitados 
pelos presidentes da Câmara ou do Se-
nado sejam submetidos ao plenário das 
Casas, também avançou na CCJ nesta 
terça-feira. Atualmente, quem tem o po-
der de fazer avançar pedidos de impea-
chment contra presidente da República 
é o presidente da Câmara e, no caso 
dos ministros do STF, é o presidente 
do Senado. Caso eles não aceitem os 
pedidos, a denúncia não precisa passar 
pelos plenários da Casa.Parlamentares e 
partidos críticos à atuação do ministro 
do STF Alexandre de Moraes no âmbito 
das investigações contra o 8 de janeiro 
de 2023, têm pedido o impeachment do 
magistrado, o que não tem sido aceito 
pelo presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD/MG).  Esse projeto ainda 
cria o crime de responsabilidade para 
o ministro do STF que manifestar, fora 
dos autos do processo, opiniões “sobre 
processos pendentes de julgamento, 
seja o seu ou de terceiros, ou emitir ju-

ízo depreciativo sobre despachos, votos 
ou sentenças de outros órgãos judiciais, 
ou ainda sobre as atividades dos outros 
Poderes da República”.

Ativismo judiciário
Por último, foi lido o parecer favorá-
vel ao Projeto de Lei 4.754/2016, que 
inclui, entre os crimes de responsabili-
dade para ministros do STF, a suposta 
usurpação pelo Supremo das compe-
tência dos demais poderes. “O ativismo 
judicial manifestado pelo Poder Judiciá-
rio em período recente de nossa história 
tem levado o Supremo Tribunal Federal 
(STF) a ultrapassar os limites de suas 
atribuições constitucionais”, argumen-
tou o relator da matéria, deputado Alfre-
do Gaspar (União/AL).

Debate
O deputado federal Orlando Silva (PC-
doB-SP) defendeu que o Legislativo 
tentar ser um poder moderador por cima 
do Judiciário, ferindo a independência e 
a harmonia entre os Poderes. “O que se 
pretende aqui é estabelecer mecanismos 
para que o Poder Legislativo fira deci-
sões do Poder Judiciário. Isso é usurpar 
a competência do Poder Judiciário. Por-
tanto, é um erro da Câmara dos Depu-
tados, uma atitude revanchista contra o 
STF. Isso é ferir a Constituição e impor 
um poder moderador que nunca foi pre-
visto na atual Carta Constitucional”, 
argumenta. Em contraponto, a deputada 
federal Bia Kicis (PL/DF) argumen-
ta que os projetos são uma espécie de 
“freio de arrumação” entre os Poderes 
da União. “Não somos nós que quere-
mos usurpar a atribuição do Supremo. 
[O STF] está todos os dias usurpando 
as nossas atribuições e desrespeitando 
essa Casa. Então isso aqui é apenas um 
freio de arrumação, é para voltar a haver 
harmonia entre os Poderes e para que a 
gente zele pelas nossas atribuições como 
determina a Constituição Federal”, des-
tacou. O deputado Patrus Ananias (PT/
MG) argumentou que esse pacote de 
projetos de lei é uma reação a decisão 
do STF de suspender o pagamento das 
emendas parlamentares para que elas 
sejam transparentes, tenham rastreabili-
dade e eficiência no gasto público. 

Projetos que limitam ação do STF 
avançam na Câmara dos Deputados
Parlamentares críticos dizem que medidas são retaliação 
ao Supremo
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A Rússia disse, nesta quarta-feira (28), 
que suas forças desarmaram munições 
não detonadas fornecidas pelos EUA 
e disparadas pela Ucrânia, que foram 
abatidas a apenas 5 km da usina nucle-
ar russa de Kursk, que Moscou acusou 
as forças ucranianas de tentar atingir. O 
anúncio foi feito pela Guarda Nacional 
da Rússia e acompanhado por um ví-
deo das munições não detonadas e dos 
soldados sapadores as explodindo. Ele 
veio um dia depois de Rafael Grossi, 
chefe do órgão de vigilância nuclear 
da ONU, inspecionar a usina, que ele 

disse ser vulnerável devido à falta de 
uma cúpula protetora que pudesse pro-
tegê-la de mísseis, drones ou artilharia. 
Não houve nenhum comentário ime-
diato da Ucrânia sobre a suposta des-
coberta da Rússia, e a Reuters não con-
seguiu verificar de forma independente 
a localização do vídeo. Forças ucrania-
nas atravessaram a fronteira ocidental 
da Rússia em direção à região de Kursk 
em 6 de agosto em uma incursão sur-
presa que ainda está em andamento, e 
combates ocorrem a cerca de 40 km da 
instalação nuclear. 

Rússia diz que desativou munições 
não detonadas perto da usina 
nuclear de Kursk

Operações israelenses deixam 9 mortos 
no norte da Cisjordânia

A Rússia redistribuiu algumas de suas 
tropas do sul da Ucrânia para ajudar a 
combater a incursão de Kiev na região 
de Kursk, disse o presidente ucraniano 
Volodymyr Zelensky nesta terça-fei-
ra (27). A operação transfronteiriça 
teve “algum sucesso”, com Moscou 
movendo 30 mil de suas tropas para 
a região de Kursk, disse o chefe do 
exército do país, Oleksandr Syrskyi, 
na mesma coletiva de imprensa com o 
presidente. No entanto, a Rússia ainda 
está mantendo seus soldados mais ca-
pacitados para sua investida na região 
de Donetsk, no leste da Ucrânia, onde 
busca capturar a cidade de Pokrovsk, 
um importante centro logístico para as 
forças de Kiev, disse o general. Ele não 
esclareceu quantos desses soldados fo-
ram redistribuídos da linha de frente 
na Ucrânia. Os movimentos de tropas 
russas descritos por Syrskyi sugerem 
apenas um sucesso parcial na tentati-
va da Ucrânia de atenuar o ataque do 
Kremlin no leste. Moscou pretende 
tomar toda a região de Donetsk, que 
anexou ilegalmente há quase dois anos 
sem controlar toda a área. A Bloom-
berg não conseguiu verificar de forma 
independente as alegações da Ucrânia 
sobre os deslocamentos de tropas rus-
sas. Comandantes militares de Moscou 
não tinham planos de enviar forças sig-

nificativas da Ucrânia para a região de 
Kursk, disse uma pessoa próxima ao 
Kremlin à Bloomberg na semana pas-
sada. “A região de Donetsk é o objetivo 
estratégico da Rússia”, disse Zelensky, 
acrescentando que Moscou havia mo-
vido tropas da região de Zaporizhzhia 
em vez de sua linha de frente em Do-
netsk.Kiev continua sua incursão na 
região de Kursk, na Rússia, que pegou 

Moscou de surpresa e levou dezenas de 
milhares de residentes a fugir de suas 
casas. Um dos objetivos da operação 
era forçar a Rússia a mover suas tropas 
da frente de Pokrovsk para Kursk, dis-
se Syrskyi. O chefe militar da Ucrânia 
disse que Kiev agora controla quase 
1.300 quilômetros quadrados e 100 as-
sentamentos na região de Kursk, onde 
capturou 594 soldados russos. 

Rússia ataca Ucrânia com mísseis 
e drones pelo segundo dia seguido

O destino de um acordo de cessar-fogo 
entre Israel e o Hamas é, “em grande 

parte, uma questão que será respondi-
da” pelo líder do grupo armado palesti-

no, disse o vice-diretor da CIA, a agên-
cia de inteligência dos Estados Unidos, 
David Cohen, nesta quarta-feira (28). 
Ainda assim, Cohen não se referiu ao 
líder do Hamas, Yahya Sinwar, pelo 
nome. O vice-diretor também pontuou 
que os israelenses estão demonstrando 
seriedade nas negociações. As falas 
aconteceram em uma reunião sobre in-
teligência e segurança nacional em Wa-
shington.Mediadores de Estados Uni-
dos, Egito e Catar têm trabalhado para 
chegar a um acordo entre Israel e Ha-
mas e evitar uma guerra regional mais 
ampla. Sobre esses esforços, Cohen 
destacou: “Pode haver episódios em 
que as pessoas recuarão, mas não acho 
que alguém possa ter certeza de que 
esse esforço para controlar a escalada 
seja algo que qualquer parte naquela 
região” possa controlar. 

Acordo de cessar-fogo é “questão 
que será respondida” por líder do 
Hamas, diz autoridade da CIA

Um terremoto com magnitude preliminar 
de 5.2 atingiu a ilha grega de Creta nesta 
quarta-feira (28), sem relatos imediatos de 
danos. O Instituto de Geodinâmica do Ob-

servatório Nacional de Atenas disse que o 
tremor ocorreu às 19h29 no horário local, 
a sudoeste de Creta, a uma profundidade 
de 11,6 quilômetros. 

Terremoto de magnitude 
5.2 atinge ilha de Creta, 
na Grécia

Uma operação das forças israelenses 
nesta 4ª feira (28.ago.2024) nas cida-
des de Jenin e Tulkarm, na Cisjordânia, 
deixaram ao menos 9 palestinos mor-
tos.  A incursão com helicópteros e dro-
nes, foi um dos maiores ataques vistos 
na Cisjordânia em meses. Esta ação foi 
uma resposta aos recentes ataques me-
nores, com o objetivo de reprimir gru-
pos militantes palestinos. O exército de 

Israel descreveu as incursões como ne-
cessárias para neutralizar uma “ameaça 
imediata” aos civis. Grupos militantes 
palestinos, incluindo as alas armadas 
do Hamas, Jihad Islâmica e Fatah, re-
lataram a detonação de bombas contra 
veículos militares israelenses nas áre-
as mencionadas. As tensões na região 
tem escalado, com Israel enfrentando o 
Hamas na Faixa de Gaza e o aumen-

to da pressão com o Hezbollah, no sul 
do Líbano. Israel também acusa o Irã 
de fornecer armas e apoio às facções 
militantes. Conforme o Ministério de 
Saúde palestino, mais de 660 palesti-
nos foram mortos na Cisjordânia e em 
Jerusalém Oriental desde o início do 
conflito, há 11 meses, enquanto pelo 
menos 30 israelenses foram mortos em 
ataques na região.

Exército descreve ação como ‘operação antiterrorista’; 
Crescente Vermelho contabiliza 10 mortes

Blogueiros militares russos, como o coletivo pró-guerra Rybar, chamaram os ataques de Moscou 
de “ato de retaliação” pela surpreendente incursão da Ucrânia em seu território

A Organização das Nações Unidas 
(ONU) manifestou grande preocupação 
com a recente operação militar israelen-
se na Cisjordânia, solicitando a redução 
da violência no território palestino. A 
incursão, considerada a maior desde a 
segunda intifada, que terminou por vol-
ta de 2005, resultou na morte de pelo 
menos nove palestinos, segundo autori-
dades de saúde locais. A operação está 
ocorrendo em quatro cidades diferentes 
da região, incluindo Jenin, conhecida 
por abrigar um grande campo de refu-
giados e palco de confrontos recentes. 
As autoridades palestinas temem um 
aumento significativo no número de ví-
timas, relatando dificuldades no acesso 
de ambulâncias para atender os feridos 
nas áreas afetadas. Motivações e con-
texto do conflito. As Forças de Defesa 
de Israel justificam a ação como uma 
resposta a supostas atividades terroris-
tas na região, alegando que o Irã estaria 
contrabandeando armamentos para a 
Cisjordânia e tentando abrir uma nova 
frente de combate contra os israelenses. 
Esta operação ocorre em um contexto 
de tensões elevadas, com trocas de fogo 
quase diárias entre Israel e o Hezbollah 
no norte do país. A Cisjordânia, dife-
rentemente da Faixa de Gaza, está sob 
o controle da Autoridade Palestina, não 
do Hamas. Desde o início do conflito em 

Américo Martins: ONU pede diminuição 
da violência no território palestina

Gaza, a região tem testemunhado um 
aumento na violência entre palestinos 
e colonos israelenses em assentamen-
tos considerados ilegais pela legislação 
internacional. Reação internacional e 
apelo à contenção. A ONU, diante da 
escalada do conflito, fez um apelo para 
que todas as partes envolvidas busquem 
conter a violência no território palesti-
no. A organização expressou particular 
preocupação com a magnitude da ope-
ração, que envolve um número signifi-
cativo de unidades militares israelenses. 
Este incidente ressalta a complexidade 
e a volatilidade da situação no Oriente 
Médio, com potencial para desencadear 
uma nova onda de violência na região. A 
comunidade internacional observa aten-
tamente os desdobramentos, temendo 
uma expansão do conflito para além das 
fronteiras atuais.
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Em meio ao segundo dia consecutivo 
de forte nevoeiro em diversas regiões 
brasileiras, proveniente da fumaça de 
incêndios registrados no Norte e no 
Sudeste do país, o Ministério da Saúde 
orientou que a população evite, ao má-
ximo, a exposição ao ar livre e a prá-
tica de atividades físicas. A diretora do 
Departamento de Vigilância em Saúde 
Ambiental e Saúde do Trabalhador, Ag-
nes Soares, alertou que o risco é maior 
para crianças e idosos, além de pesso-
as com doenças prévias, como hiper-
tensos e diabéticos. Outro grupo que 
deve se manter vigilante é o de pessoas 
com alergias e problemas respiratórios, 
como asma e bronquite crônica.
Segundo Agnes, essas populações re-
agem de forma mais rápida e intensa 
à contaminação por fumaça. Durante 
coletiva de imprensa nesta segunda-
-feira (26), ela destacou que, caso haja 
extrema necessidade de circular em 
ambientes abertos, que as pessoas uti-
lizem alguma forma de proteção, como 
máscaras e bandanas de tecido. Os pos-
síveis sintomas da exposição à fumaça, 
de acordo com a secretária, incluem ar-
dência nos olhos, irritação na garganta 
e sensação de fechamento da laringe, 
além de manifestações mais sérias e 
que podem sinalizar que o pulmão foi 
afetado, como o chiado característico da 
bronquite. Pessoas mais sensíveis po-
dem fazer uso de máscaras que permi-
tem a filtração de partículas finas do ar.

Alerta
Segundo Agnes, a maioria dos episó-
dios em saúde associados à exposição 

IBGE adequa limite leste costeiro-
marinho do Brasil à Amazônia Azul

O Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) disponibiliza a par-
tir desta terça-feira (27) o novo limite 
leste do Sistema Costeiro-Marinho do 
país, em consonância com a Amazônia 
Azul. Com essa adequação, a área de 
soberania do Brasil passa a estar total-
mente representada, ou seja, o território 
brasileiro fica composto por toda a sua 
porção marítima oficialmente definida. 
Além disso, a iniciativa busca alinhar 
os limites legais do território nacional 
junto a outros órgãos governamentais e 
de pesquisa. A região conhecida como 
Amazônia Azul compreende a superfí-
cie do mar, águas sobrejacentes ao leito 
do mar, além de solo e subsolo marinhos 
contidos na extensão atlântica que se 
projeta a partir do litoral até o limite ex-
terior da Plataforma Continental brasi-
leira. O recorte lançado hoje busca aten-
der às expectativas de diferentes setores 
da sociedade interessados em um mape-
amento que abranja a área marítima sob 
jurisdição brasileira, com a utilização 
da Amazônia Azul. A adequação repre-
senta um aumento superior a 4 milhões 
de quilômetros quadrado (km²) em área 
territorial. Vale lembrar que não houve 
alteração na porção continental, onde se 
encontram os ambientes costeiros, como 
as dunas, os mangues e as restingas, 
formações pioneiras que se formaram 
sobre os sedimentos marinhos ao longo 

do litoral brasileiro. “A partir de agora 
estamos alinhados com outras institui-
ções do governo e de pesquisa no que 
se refere à área jurisdicional brasileira. 
É um ganho relevante para o Brasil, en-
volvendo questões políticas, econômi-
cas, bem como de proteção e conserva-
ção”, Luciana Temponi, chefe de Setor 
do Meio Biótico do IBGE. Ela explicou 
ainda que, “com o reconhecimento in-
ternacional de parte da Amazônia Azul, 
permitindo a expansão das águas juris-
dicionais brasileiras, e a recomendação 
da Secretaria da Comissão Interministe-
rial para os Recursos do Mar (SECIRM) 
sobre o uso desse limite, a atualização 
do Sistema Costeiro-Marinho nas publi-
cações oficiais do país se tornou urgen-
te”. O coordenador de Meio Ambiente 
do IBGE, Therence de Sarti disse que 
antes o Sistema Costeiro-Marinho não 
estava integrado à Amazônia Azul, 
área territorial que o Brasil pleiteia o 
reconhecimento pela Organização das 
Nações Unidas (ONU). “A integração 
das bases, portanto, é fundamental. É 
importante também que os brasileiros 
entendam a Amazônia Azul como par-
te do país. Esperamos contribuir com 
a gestão sustentável da biodiversidade 
costeira e marinha, desde a sua popula-
rização na educação básica, até o apoio 
ao estabelecimento de políticas públi-
cas”, destacou.

Saúde pede que população evite exposição 
à fumaça e atividades físicas

Câmara aprova MP de R$ 12,2 bi 
para socorro ao Rio Grande do Sul

A Câmara dos Deputados aprovou a Me-
dida Provisória 1218/24, que prevê crédi-
to extraordinário de R$ 12,2 bilhões para 
apoiar o Rio Grande do Sul diante das chu-
vas e enchentes que devastaram o estado. 
O texto vai agora para análise do Senado.  
Conforme o decreto legislativo de calami-
dade pública (Decreto Legislativo 36/24), 
as despesas para as ações de emergência 
não irão afetar as metas fiscais do gover-

no para 2024. A MP foi editada pelo go-
verno federal em maio deste ano, quando 
entrou em vigor. Desde então, cerca de R$ 
8 bilhões já foram aplicados em diversas 
ações, como recuperação de estradas e de 
infraestrutura dos serviços públicos, am-
pliação de leitos hospitalares, compra de 
remédios, distribuição de cestas básicas e 
alimentação escolar, conforme a Agência 
da Câmara dos Deputados. 

à fumaça envolvem doenças e queixas 
respiratórias. Entretanto, pessoas com 
problemas cardíacos e hipertensão, por 
exemplo, apresentam risco aumentado 
de infarto e acidente vascular cerebral 
(AVC) nos dias que se seguem após o 
início dos incêndios. “Se o episódio [de 
dispersão da fumaça] dura de três a qua-
tro dias, pode ser mais sério para a po-
pulação”, alertou.

Cuidados
De acordo com a secretária, não há mo-
nitoramento em tempo real de casos de 
doenças respiratórias e outros quadros 
advindos da exposição à fumaça re-
gistrados em unidades de pronto aten-
dimento (UPAs) e serviços de emer-

gência. Mas já há, segundo ela, relatos 
de aumento desse tipo de atendimento 
– sobretudo nas alas de pediatria. Os 
cuidados com crianças incluem evitar 
ao máximo a exposição prolongada à 
fumaça e, sempre que possível, garantir 
o estoque de medicações controladas, 
além de promover hidratação abundan-
te, de forma a garantir que as mucosas 
se mantenham úmidas. 
“Não é hora de brincar, de andar de bi-
cicleta, de pular corda. Para os idosos, 
a mesma questão: não é o momento de 
sair pra fazer atividades que não sejam 
estritamente necessárias. Se precisar 
sair, use proteção, como máscaras e 
bandanas, para reduzir o contato com 
partículas nas vias respiratórias.”

O governo de Rondônia declarou situ-
ação de emergência em razão de incên-
dios florestais. O decreto foi publicado 
no Diário Oficial do estado. O texto cita 
“situação crítica de estiagem” que atin-
ge a região desde o segundo semestre de 
2023, por conta da redução significativa 
das chuvas. Este ano, Rondônia registrou 
4.197 focos de incêndios nas cidades e 
690 em áreas de conservação, totalizan-
do 4.887 focos, o dobro do anotado em 
2023. Fogo destruiu 107.216 hectares de 
floresta. Segundo a publicação, a escas-
sez de chuvas tende a persistir por pelo 
menos mais três meses, “provocando 
uma severa redução no nível dos rios e 
na umidade relativa do ar, aumentando 
significativamente o número e os riscos 

Rondônia declara situação de emergência 
por incêndios florestais

de incêndios florestais e queimadas ur-
banas, além de agravar os danos à saúde 
pública e ao meio ambiente”.

Focos de calor
Dados de 2024 apontam para um aumen-
to de 43,2% nos focos de calor na Ama-
zônia em comparação ao mesmo período 
de 2023, sendo Rondônia uma das áreas 
mais afetadas da região, com aumento de 
23,7% dos focos de incêndio apenas em 
agosto. O governo do estado levou em 
consideração ainda: - prejuízos econômi-
cos e sociais à população afetada e a im-
periosidade de se resguardar a dignidade 
da pessoa humana com o atendimento de 
suas necessidades básicas; - que equipes 
de combate a incêndios florestais enfren-
tam consideráveis desafios de acesso às 
regiões afetadas, especialmente em áre-
as isoladas, na qual a infraestrutura de 
transporte terrestre e fluvial é inexisten-
te ou severamente limitada, impedindo 
a chegada rápida e eficiente de recursos 
necessários para controlar as chamas; 
- que o panorama das queimadas em 
Rondônia tornou-se extremamente preo-
cupante, com números que superam sig-
nificativamente os registrados em anos 
anteriores, contabilizando, no período 
de 1º de janeiro a 19 de agosto de 2024, 
4.197 focos de incêndios nos municípios 
e 690 em áreas de conservação estadu-

al, totalizando 4.887 focos, o dobro do 
registrado em 2023. Aproximadamente 
107.216 hectares de floresta foram des-
truídos pelo fogo; - que a seca hidrológi-
ca excepcional impactou dramaticamen-
te o Rio Madeira, que registrou níveis 
excessivamente baixos, cenário que re-
presenta um dos anos mais desafiadores 
para a Amazônia, sendo Rondônia um 
dos estados mais afetados. A escassez de 
chuvas, associada ao fenômeno El Niño e 
às mudanças climáticas, criou condições 
propícias para a expansão descontrola-
da das queimadas; - a intensidade dos 
desastres demandará uma resposta não 
prevista nos planejamentos anuais e plu-
rianuais, impactando substancialmente 
os orçamentos das secretarias estaduais e 
comprometendo as ações de resposta aos 
desastres previstos para esse período; - 
que populações vulneráveis - crianças, 
idosos, gestantes, indivíduos com do-
enças cardiorrespiratórias preexistentes, 
pessoas de baixo nível socioeconômico 
e trabalhadores expostos ao ar livre - es-
tão sob maior risco de sofrerem efeitos 
adversos relacionados à poluição do ar. 
“A declaração de emergência é motivada 
pelos intensos incêndios florestais e pela 
baixa umidade relativa do ar que afetam 
Rondônia, prejudicando tanto as popula-
ções urbanas e rurais, quanto as áreas de 
proteção ambiental, causa

A Secretaria de Estado de Saúde do Rio 
de Janeiro (SES-RJ) retomou, nesta ter-
ça-feira (27), a divulgação do Panorama 
da Covid-19, em razão do aumento nos 
indicadores da covid-19 detectado pelo 
Centro de Inteligência em Saúde do es-
tado (CIS-RJ). Os dados registrados nas 
semanas epidemiológicas SE 29 a SE 33, 

Secretaria de Saúde reforça importância da vacinação

Centro detecta aumento na taxa 
de positividade para covid no Rio

que compreendem o período de 14 de 
julho a 17 de agosto, apontam alta sus-
tentada a partir da SE 29 em indicado-
res como a taxa de positividade, além de 
crescimento dos atendimentos em unida-
des de Pronto Atendimento (UPA). Os 
indicadores precoces, como positividade 
e procura nas UPAs, por exemplo,  sina-

lizam o aumento de casos antes mesmo 
da elevação registrada nos sistemas de 
informação. Em relação à taxa de posi-
tividade, foi registrado aumento de 3% 
na Semana Epidemiológica (SE) 29 para 
8% na SE 33, com um pico de 11% na 
SE 32. Sobre os atendimentos em adultos 
nas UPAs do estado, houve crescimento 
de 239 casos na SE 29 para 480 na SE 
33. A elevação também se mantém quan-
do se refere a crianças atendidas. Na SE 
29, foram 117 atendimentos, enquanto na 
SE 33, chegaram a 367. “É muito impor-
tante que a população esteja imunizada 
contra a covid. As vacinas estão disponí-
veis nos postos de saúde. A higienização 
correta das mãos é um gesto simples e 
fundamental nessa prevenção. Em caso 
de sintomas de gripe, use máscara e se 
houver falta de ar, febre, tosse seca, dor 
de garganta, procure uma unidade de 
saúde”, orienta a secretária de Saúde, 
Claudia Mello. Para consultar o Pano-
rama Covid e outras informações, como 
número de internações, óbitos e taxa de 
cobertura vacinal, basta acessar o Painel 
de Monitoramento da Covid-19.
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SÃO PAULO

Entre os dias 22 e 24 de agosto, foram 
identificados 2,6 mil focos de calor no 
estado de São Paulo. De cada dez, oito 
(81,29%) estavam em áreas ocupadas 
pela agropecuária, conforme revela le-
vantamento do Instituto de Pesquisa 
Ambiental da Amazônia (Ipam), divul-
gado nesta terça-feira (27). Para fazer o 
monitoramento e mensurar o alcance do 
fogo, o órgão reuniu imagens captadas 
por satélites e informações produzidas 
em 2023 pela Rede MapBiomas, da 
qual é membro. O Ipam constatou que 
1,2 mil focos de calor (44,45%) foram 
localizadas em perímetros de cultivo de 
cana-de-açúcar e 524 (19,99%) em pon-
tos chamados de “mosaicos de usos”, 
termo que designa aqueles em que não é 
possível fazer distinção entre pasto e/ou 
agricultura. Outros 247 (9,42%) eram 
áreas de pastagem e 195 (7,43%) áreas 
de silvicultura, soja, citrus, café e outros 
tipos de cultura. A zona de vegetação 
nativa teve 440 focos de calor (16,77% 
do total). As formações florestais fo-
ram o tipo mais atingido, representando 

Os intensos incêndios que estão asso-
lando o interior de São Paulo levaram 
o governo local a criar um gabinete de 
crise para gerenciar ações de monito-
ramento e de controle da situação. De 
acordo com o Centro de Gerenciamen-
to de Emergência (CGE) da Defesa 
Civil, há focos ativos de incêndio em 
30 cidades, motivo pelo qual foi esta-
belecido alerta máximo para grandes 
queimadas nessas localidades. “São 
localidades que estão com baixa umi-

dade do ar e risco elevado com a onda 
de calor que atinge todo o estado”, in-
formou, em nota, o governo do estado. 
“Há riscos de esses incêndios serem 
potencializados por rajadas de ventos, 
atingindo grandes áreas de vegetação 
natural – além de emitirem “fumaça 
densa e tóxica que prejudica o meio 
ambiente e a saúde humana, causando 
problemas ao sistema respiratório e de-
sordens cardiovasculares.” A fumaça 
tem se espalhado por diversas áreas do 

A Defesa Civil do estado de São Paulo 
mantém os 48 municípios que tiveram 
focos de incêndio no último fim de se-
mana em alerta máximo. Segundo a 
Defesa Civil, durante esta semana es-
sas cidades serão monitoradas 24 ho-

Estradas são interditadas e 30 municípios estão 
em alerta máximo

estado, e há registros de umidade relati-
va do ar abaixo dos 20%, além de calor 
bastante intenso – o que prejudica ain-
da mais a situação. Segundo o governo 
de São Paulo, dois funcionários de uma 
usina em Urupês morreram tentando 
combater um incêndio. Alguns incên-
dios de grande porte levaram o governo 
local a interditar algumas rodovias, o 
que acabou por impactar “significati-
vamente” o tráfego em várias regiões. 
Alertas foram emitidos sugerindo aos 
motoristas que evitem algumas rotas, 
e que se atualizem constantemente so-
bre as condições de tráfego no trajeto, 
antes de pegarem estrada. “A principal 
recomendação é evitar atravessar áreas 
com cortinas de fumaça e fogo. Caso 
não haja essa possibilidade, reduza a 
velocidade, mantenha os faróis baixos 
acesos e uma distância segura do veí-
culo à frente”, diz a nota do governo de 
São Paulo.

Alerta máximo
Os municípios em alerta máximo para 
incêndios são: Alumínio, Araraquara, 
Bernardino de Campos, Boa Esperança 
do Sul, Dourado, Iacanga, Itápolis, Iti-
rapina, Jaú, Lucélia, Monte Alegre do 
Sul, Monte Azul Paulista, Nova Grana-
da, Piracicaba, Pirapora do Bom Jesus, 
Pitangueiras, Poloni, Pompeia, Pontal, 
Presidente Epitácio, Sabino, Salmou-
rão, Santo Antônio da Alegria, Santo 
Antônio do Arancanguá, São Bernardo 
do Campo, São Simão, Sertãozinho, 
Taquarituba, Torrinha e Ubarana.

Pesquisa Quaest divulgada nesta quar-
ta-feira (28) mostra Guilherme Bou-
los (PSOL) com 22% das intenções de 
voto, Pablo Marçal (PRTB), com 19% 
e Ricardo Nunes (MDB), com 19%, em 
um empate técnico triplo na liderança 
da disputa pela Prefeitura de São Paulo.

Veja os números:
Guilherme Boulos (PSOL): 22% (em 
junho, era 19%)
Pablo Marçal (PRTB): 19% (era 13%)
Ricardo Nunes (MDB): 19% (21%)
Datena (PSDB): 12% (era 19%)
Tabata Amaral (PSB): 8% (6%)
Marina Helena (Novo): 3% (era 4%)
Bebeto Haddad (DC): 2%
João Pimenta (PCO): 0%
Ricardo Senese (UP): 0%
Altino Prazeres (PSTU): 0%
Indecisos: 8% Branco/nulo/não vai 
votar: 7%. A margem de erro é de 3 
pontos percentuais para mais ou para 
menos. A pesquisa foi encomendada 
pela TV Globo e registrada no Tribunal 
Superior Eleitoral sob o protocolo SP-
08379/2024. No levantamento anterior, 

feito em julho, Boulos tinha 19%, Nu-
nes, 21% e Marçal, 13%. Os números 
indicam que os três oscilaram dentro 
da margem de erro – no caso do can-
didato do PRTB, no limite da margem.

Segundo turno
No levantamento sobre intenções de 
voto sobre o segundo turno, Boulos 
e Marçal aparecem empatados, com 
38%. 19% dizem que anulariam ou vo-

Governo de São Paulo cria gabinete 
de crise para combate a incêndios

Quaest: Boulos tem 22%, Marçal, 19% 
e Nunes, 19%, em empate técnico triplo

tariam em branco ou não iriam votar. 
Indecisos são 5%. Segundo a Quaest, 
Marçal herdaria uma parcela maior 
dos eleitores de Nunes (48%). Boulos 
ficaria com 20% deles. Em relação a 
Datena, os dois candidatos dividiram 
igualmente o eleitorado do atual prefei-
to de São Paulo: 31% iriam para Mar-
çal e 30%, para Boulos. Já os de Tabata 
iriam majoriamente para Boulos: 51%. 
Outros 17% votariam em Marçal.
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13,57% dos focos. Cinco cidades con-
centraram 13,31% dos focos de calor 
registrados no período: Pitangueiras 
(3,36%); Altinópolis (3,28%); Sertãozi-
nho (2,4%); Olímpia (2,17%) e Cajuru 
(2,1%). Todas estão próximas a Ribei-
rão Preto, com exceção de Olímpia, que 
faz parte da Região Metropolitana de 
São José do Rio Preto. Na sexta-feira 
(23), foram contabilizados mais focos 

de calor do que em todos os estados da 
Amazônia juntos, o que o Ipam destaca 
como situação crítica da unidade fede-
rativa. Também na sexta-feira, os espe-
cialistas do Ipam notaram o surgimento 
de colunas de fumaça a cada 90 minu-
tos, entre 10h30 e 12h, ao analisar as 
imagens produzidas pelo satélite geoes-
tacionário, que captura uma nova cena a 
cada 10 minutos. 

Mais de 80% dos focos de calor em SP 
estão em áreas de agropecuária

No 2º pelotão estão Datena (PSDB), com 12%, e Tabata (PDT), 
com 8%, também empatados tecnicamente

Defesa Civil mantém monitoramento 
em cidades atingidas por fogo em SP

ras por dia. No momento, não há focos 
ativos relacionados com os incêndios 
monitorados pelo Gabinete de Crise. 
Segundo as informações do governo, 
não há mais pessoas desalojadas no es-
tado por conta dos focos de incêndio. 
Foram contabilizados 44,6 mil hecta-
res de área queimada, mas este número 
pode ser ainda maior, já que os levan-
tamentos ainda não foram finalizados 
por todas as cidades. Na manhã desta 
terça-feira (27), o Mapa de Risco de In-
cêndio da Defesa Civil apontava uma 
previsão de risco elevado para incên-
dios no próximo fim de semana, devido 
ao tempo quente e seco que voltará a 
predominar no estado a partir da sex-
ta-feira (30).

População poderá enviar comentários a 
respeito de três parques: Gabriel Chu-
cre, Ecológico Guarapiranga e o Várzea 
do Embu-Guaçu. A Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e Logística 
(Semil) disponibilizou orientações para 
uso e operacionalização de três parques 
do estado de São Paulo, que somam 
3.481.000 m², o equivalente a duas ve-
zes a área do Parque Ibirapuera. O ob-
jetivo é que a população frequentadora 
dos locais possa trazer suas contribui-
ções sobre a utilização de cada unidade, 
como sugerir mudanças na abertura do 

parque ou transformar um espaço para 
um playground, academia ou área pet. 
A consulta com a população é impor-
tante porque, por meio dessa ação, os 
frequentadores poderão trazer suas ava-
liações como visitantes diários e ter a 
possibilidade de enxergar uma mudança 
ou necessidade, diferente de quem não 
utiliza o espaço com frequência. Para 
conferir a minuta elaborada e fazer essa 
análise, basta acessar: Parque Gabriel 
Chucre; Parque Ecológico da Várzea do 
Embu-Guaçu – Professor Aziz Ab’Saber 
e Parque Ecológico do Guarapiranga. 

SP abre consulta pública sobre 
uso de parques na capital e na 
Grande São Paulo

O levantamento da Secretaria de Estado 
da Saúde de São Paulo (SES-SP) revela 
que somente em 2024 foram 23.338 re-
ceptores beneficiados com 22,6 mil litros 
de leite disponibilizados pelos 58 ban-
cos de leite humano (BLH) e 45 postos 
de coleta do estado. Os serviços visam 
a promoção ao aleitamento materno, 
ação celebrada no Agosto Dourado, mês 
pensado para sensibilizar a população a 
respeito da doação do alimento conside-
rado “ouro”. Essencial para a proteção 
e o desenvolvimento dos bebês, o leite 
é fundamental nos seis primeiros meses 
de vida e recomendável até os dois anos 
de idade ou mais. É por meio da ama-
mentação que a criança recebe nutrien-
tes e anticorpos, que a protege contra 
várias doenças e ajuda a prevenir diar-
reias, infecções, sobretudo as respirató-
rias, evitando ainda o agravamento dos 
quadros de saúde de bebês prematuros. 
Para Roberta Ricardes Pires, da Área 
Técnica de Saúde da Criança da SES, o 
trabalho do BLH é fundamental para a 
redução da mortalidade infantil, tendo 
em vista que o nascimento prematuro é 
a principal causa de morte entre recém-
-nascidos. “Os bancos são um meio de 
levar aos bebês internados em unidades 
neonatais a fonte de vida, que naquele 
momento é o leite, seja da mãe ou da 
doadora”. Os bancos de leite atuam com 

foco na segurança alimentar, levando 
aos bebês internados nas Unidades Ne-
onatais o leite da própria mãe, e quando 
não é possível, o leite da doadora. Para 
recém-nascidos internados, receber esse 
alimento minimiza as intercorrências e 
sequelas da prematuridade, como ente-
rocolite necrotizante e broncodisplasia 
pulmonar. Roberta afirma que todos os 
anos o estado de São Paulo eleva a meta 
de doação de leite humano com o obje-
tivo de ampliar a oferta. “Estamos sem-
pre aprimorando a experiência de quem 
doa e de quem recebe. Pensando nisso, 
também oferecemos atendimento grupal 
e individual, além de ensinar técnicas às 
mamães, especialmente na hora de ofer-
tar o leite”, explica.

Agosto Dourado: banco de 
leite disponibilizou quase 
23 mil litros para bebês
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O secretário-geral das Nações Unidas, 
António Guterres, emitiu um alerta 
global nesta terça-feira, 27, sobre a 
rápida elevação do Oceano Pacífico, 
destacando o impacto devastador nas 
Ilhas do Pacífico. O novo relatório 
da ONU revela que as temperaturas 
dos mares na região estão aumentan-
do muito mais rapidamente do que as 
médias globais, o que tem acelerado o 
derretimento das calotas polares e con-
tribuído diretamente para a elevação 
do nível do mar. De acordo com o rela-
tório, o nível do mar nas Ilhas do Pací-
fico subiu 15 centímetros nos últimos 
30 anos, agravando a vulnerabilidade 
dessas regiões. O aumento do nível do 
mar é uma preocupação global, uma 
vez que ameaça milhares de comuni-

dades costeiras ao redor do mundo. No 
entanto, as Ilhas do Pacífico estão entre 
as mais expostas devido à sua baixa alti-
tude e proximidade com o mar. A eleva-
ção média dessas ilhas é de apenas um 
a dois metros acima do nível do mar, e 
cerca de 90% da população vive a ape-
nas 5 quilômetros da costa, com metade 
da infraestrutura situada a 500 metros 
do mar. Guterres, durante sua visita a 
Tonga, fez um apelo urgente: “Estou 
em Tonga para emitir um SOS mundial 
sobre a rápida elevação dos níveis do 
mar. Uma catástrofe em escala mundial 
está colocando em risco este paraíso do 
Pacífico”. O alerta foi reforçado pelo 
relatório da Organização Meteorológi-
ca Mundial (OMM), que revelou que 
as temperaturas da superfície do mar 

no sudoeste do Pacífico aumentaram 
três vezes mais rápido do que a média 
global desde 1980. Ilhas sofrem com 
emissão global. O relatório também 
destaca uma realidade alarmante: ape-
sar de serem responsáveis por menos 
de 0,02% das emissões globais anuais 
de CO2, as Ilhas do Pacífico sofrem os 
impactos desproporcionais das mudan-
ças climáticas causadas por emissões 
globais. Além da elevação do nível do 
mar, o relatório aponta que 34 eventos 
de risco hidro meteorológico, relacio-
nados principalmente a tempestades 
ou inundações, causaram mais de 200 
mortes e afetaram mais de 25 milhões 
de pessoas no sudoeste do Pacífico no 
ano passado. Em locais como Kiribati e 
Ilhas Cook, o aumento do nível do mar 
foi semelhante à média global. Porém, 
em outras regiões, como as capitais de 
Samoa e Fiji, a elevação foi quase o tri-
plo da média, atingindo 31 centímetros 
e 29 centímetros, respectivamente. Os 
cientistas que contribuíram para o re-
latório alertam que Tuvalu, uma nação 
insular de baixa altitude, poderá desa-
parecer nos próximos 30 anos, mesmo 
em um cenário de aquecimento global 
moderado. Maina Talia, ministro do 
Clima de Tuvalu, expressou sua pre-
ocupação com a frequência e intensi-
dade dos desastres naturais na região, 
afirmando que o país está perdendo a 
capacidade de se reconstruir após cada 
ciclone ou inundação.

O lançamento da missão Polaris Dawn, 
da SpaceX, para quatro pessoas foi adia-
do em pelo menos um dia devido a um 
vazamento de hélio em equipamentos 
terrestres no Centro Espacial Kennedy, 
disse a empresa na terça-feira (27), ho-
ras antes da decolagem programada de 
sua cápsula Crew Dragon. O ponto alto 
da missão de cinco dias deverá ocorrer 
dois dias após o lançamento, quando a 
tripulação embarcar numa caminhada 
espacial de 20 minutos a 700 km da Ter-

ra, na primeira caminhada espacial pri-
vada da história. A empresa agora pre-
tende lançar a espaçonave, transportada 
por um impulsionador Falcon 9, às 3h38 
de quarta-feira (28), disse em uma pos-
tagem no X. “As equipes estão analisan-
do mais de perto o vazamento de hélio 
no solo”, acrescentou no post de terça-
-feira. “Falcon e Dragon permanecem 
saudáveis   e a tripulação continua pronta 
para sua missão de vários dias na órbi-
ta baixa da Terra.” Até agora, apenas os 

astronautas do governo realizaram ca-
minhadas espaciais, mais recentemente 
pelos ocupantes da Estação Espacial 
Internacional, que vestem regularmente 
os trajes espaciais para realizar manu-
tenção e outras verificações da sua casa 
orbital. A primeira caminhada espacial 
dos EUA foi em 1965, a bordo de uma 
cápsula Gemini, e usou um procedimen-
to semelhante ao planejado para Polaris 
Dawn: a cápsula foi despressurizada, a 
escotilha aberta e um astronauta em tra-
je espacial se aventurou para fora preso 
por uma corda. A tripulação da Polaris 
Dawn testará os novos trajes espaciais 
finos da SpaceX durante a caminhada 
espacial. Apenas dois dos quatro – o 
bilionário Jared Isaacman, o piloto da 
missão Scott Poteet — tenente-coronel 
aposentado da Força Aérea Americana 
— e as funcionárias da SpaceX Sarah 
Gillis e Anna Menon, ambas engenhei-
ras seniores da empresa, deixarão a es-
paçonave. Isaacman, o fundador da em-
presa de pagamentos eletrônicos Shift4, 
financiou a missão; ele se recusou a 
dizer quanto gastou, mas estima-se que 
seja mais de US$ 100 milhões.

Robôs humanoides e seus desafios são 
destaque em conferência mundial na China

Missão tripulada da SpaceX é adiada 
após equipamento vazar

Nível do mar sobe mais rapidamente 
no Oceano Pacífico

Enquanto a China busca avançar no 
desenvolvimento de robôs humanoides 
e cadeias de suprimentos apresentam 
peças mais baratas e inovadoras na con-
ferência mundial de robôs em Pequim, 
alguns executivos alertam que o setor 
ainda precisa melhorar a confiabilidade 
de seus produtos. A Wisson Technology, 
conhecida por seus manipuladores ro-
bóticos flexíveis, não depende de moto-
res e redutores — dispositivos de trans-
missão comumente usados em robótica. 
Em vez disso, usa plásticos impressos 
em 3D e conta com músculos artificiais 
pneumáticos em seus robôs. Essa forma 
mais barata de produção permite que o 
preço dos braços flexíveis da empresa 
seja cerca de um décimo do cobrado 
por braços robóticos tradicionais, dis-
se Cao Wei, um investidor da Wisson 
por meio da empresa de capital de ris-
co Lanchi Ventures, da qual é sócio. A 
tecnologia flexível dará início a braços 
robóticos a um custo de cerca de 10.000 
yuans (cerca de R$ 7.700,00), afirma a 
Wisson em seu site. “Os braços maleá-
veis [da Wisson] podem ser usados em 
humanoides”, disse Cao, acrescentando 
que a empresa já forneceu amostras para 
empresas estrangeiras que fabricam ro-
bôs humanoides. Yi Gang, fundador da 

Ti5 Robot, com sede em Xangai, uma 
empresa especializada em juntas inte-
gradas, destacou alguns dos problemas 
que ele vê na cadeia de suprimentos de 
robótica. “Toda a cadeia de suprimentos 
ainda precisa resolver os problemas de 
confiabilidade dos produtos”, disse Yi, 
acrescentando que, devido às taxas de 
defeitos, sua empresa só pode fabricar 
produtos em volumes de até 1.000 uni-
dades. A engrenagem harmônica, que se 
refere ao maquinário que desempenha 
um papel fundamental no controle de 
movimento, foi uma questão fundamen-
tal, disse ele.
O esforço de robótica da China é 
apoiado pela política do presidente Xi 

Jinping de desenvolver “novas forças 
produtivas” em tecnologia — um pon-
to destacado nos folhetos do evento que 
ocorreu na semana passada. Em toda a 
China, o maior mercado do mundo para 
robôs industriais, a tecnologia cada vez 
mais sofisticada está mudando a cara 
dos setores tradicionais, como manufa-
tura, automóveis, agricultura, educação, 
bem como saúde e serviços domésticos. 
Gao Jiyang, anteriormente presidente 
da startup chinesa de direção autôno-
ma Momenta antes de fundar a Galaxea 
AI, uma startup focada em hardware de 
robôs e IA incorporada, disse que o au-
mento da direção inteligente está levan-
do a avanços na robótica.

Vazamento de hélio atingiu estrutura de apoio terrestre; lançamento 
deve ocorrer

Avanço no nível do mar vem acelerando à medida que as temperaturas 
mais altas, impulsionadas pela queima contínua de combustíveis 
fósseis, derretem as calotas de gelo

Apple deve estrear o primeiro iPhone 
com IA generativa no próximo mês

A Apple anunciou a data do seu próxi-
mo grande evento, onde o iPhone 16 
deverá ser lançado. É esperado também 
que a inteligência artificial incorporada 
seja um recurso essencial do dispositivo 
mais recente. A gigante da tecnologia 
está organizando um evento especial 
em 9 de setembro, às 10h, no horário do 
Pacífico, direto do Steve Jobs Theater 
no Apple Park, com transmissão onli-
ne. Em junho, a Apple anunciou uma 
série de recursos de IA generativa para 
o iPhone em sua Worldwide Developers 
Conference anual. A empresa revelou o 
primeiro lote de ferramentas alimenta-
das pela “Apple Intelligence”, desde o 
Genmoji personalizado — emoji gerado 
pela IA da Apple — até uma Siri signifi-
cativamente mais inteligente, que pode 
responder a perguntas sobre sua agenda, 
o que está em seu e-mail e a que horas 
o voo do seu familiar pousará. Embora 
os usuários do iPhone 15 Pro Max pro-
vavelmente consigam acessar pelo me-
nos alguns dos recursos de IA, espera-se 
que o próximo iPhone 16 seja o primei-
ro dispositivo projetado totalmente com 
a IA em mente. Na conferência, a Apple 
também anunciou uma parceria com a 
OpenAI, criadora do ChatGPT, que está 
enfrentando seu próprio escrutínio e de-
safios. A inteligência artificial foi inte-
grada em alguns recursos do iPhone há 

anos, como o Live Text e uma função de 
autocorreção aprimorada em relação ao 
original. Mas a IA generativa aprimo-
rada poderia se basear nesses recursos 
voltados para aprimorar a interação e a 
personalização, potencialmente tornan-
do um novo iPhone o primeiro constru-
ído especificamente com alguns desses 
recursos em mente. A IA generativa per-
mite que ferramentas criem trabalhos 
escritos, imagens e até mesmo áudio em 
resposta a solicitações dos usuários. A 
transição da Apple para a inteligência 
artificial seria provavelmente por meio 
da Siri, a assistente virtual da empresa, 
disseram analistas. Combinar a Siri com 
o mais recente modelo ChatGPT-4o da 
OpenAI poderia permitir que a assis-
tente se lembrasse de uma foto tirada 
anos atrás, fornecesse informações mais 
específicas e até mesmo aprendesse as 
preferências e a personalidade do usu-
ário ao longo do tempo. O lançamento 
pode mudar a trajetória da Apple para o 
iPhone. As vendas do iPhone na China 
caíram devido às condições econômicas 
incertas e à crescente concorrência. Os 
concorrentes da Apple já mergulharam 
no espaço da IA   generativa, como o re-
curso “círculo para pesquisar” da Sam-
sung, que permite aos usuários pesqui-
sar rapidamente informações na tela de 
um dispositivo com um gesto do dedo.
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O returno do Campeonato Brasileiro 
2024 chega a cinco rodadas com algu-
mas surpresas e o Fortaleza se mantendo 
na liderança, assim como na classifica-

ção geral. Duas mudanças ocorrem no 
G6 do segundo turno para a tabela geral 
do Brasileirão. Fortaleza, São Paulo, 
Palmeiras e Bahia seguem entre os seis 

primeiros, enquanto Flamengo e Bota-
fogo dão lugar a Grêmio e Fluminense. 
Os dois tricolores, aliás, são as surpre-
sas até aqui. Se até pouco tempo atrás 
eles lutavam para sair da zona da dego-
la, gaúchos e cariocas, neste segundo 
turno, aparecem na segunda e terceira 
posição, respectivamente. No Z4 o ce-
nário também tem duas mudanças entre 
os quatro últimos. Cuiabá e Corinthians 
seguem na zona do rebaixamento do 
returno, enquanto Athletico-PR e Red 
Bull Bragantino “substituem” Vitória e 
Atlético-GO. A classificação do retur-
no do Brasileiro 2024. Fortaleza – 15 
pontos, Grêmio – 12 pontos, Fluminen-
se – 10 pontos, São Paulo – 9 pontos, 
Palmeiras – 8 pontos, Bahia – 8 pontos, 
Vasco – 8 pontos, Botafogo – 7 pontos, 
Juventude – 7 pontos, Criciúma – 7 pon-
tos, Vitória – 7 pontos, Flamengo – 7 
pontos, Atlético-GO – 6 pontos, Inter-
nacional – 6 pontos, Cruzeiro – 5 pon-
tos, Atlético-MG – 5 pontos, Athletico-
-PR – 4 pontos, Corinthians – 3 pontos, 
Bragantino – 2 pontos, Cuiabá – 1 ponto

Classificação do returno do Brasileiro: 
Fortaleza lidera e tem Grêmio na cola
Segundo turno da competição já contou com cinco rodadas; 
veja como fica o G6 e a zona da degola

O zagueiro Juan Izquierdo morreu nes-
ta terça-feira (27), cinco dias depois de 
lutar pela vida. Ele estava internado no 
Hospital Albert Einstein, em São Paulo, 
após uma parada cardíaca por conta de 
uma arritmia. O zagueiro Juan Izquierdo 
morreu nesta terça-feira (27), cinco dias 
depois de lutar pela vida. Ele estava in-
ternado no Hospital Albert Einstein, em 
São Paulo, após uma parada cardíaca por 
conta de uma arritmia. 

A causa da morte
Izquierdo morreu após uma parada car-
díaca por conta de uma arritmia durante 
o jogo entre São Paulo e Nacional-URU 
no MorumBIS. O Nacional-URU, clu-
be do jogador, confirmou o falecimento 
nesta terça-feira. O episódio envolven-
do o uruguaio mostra que ninguém está 
imune de ser atingido pelo problema 
cardíaco. “A arritmia é uma situação que 
pode acontecer em qualquer idade. Nós 
temos a arritmia ‘benigna’, que não leva 
a risco de vida, e as chamadas malignas, 
de uma maneira didática, que podem le-
var ao risco de vida, a uma parada car-
díaca, a chamada morte súbita”, disse o 
Dr. Roberto Kalil. “O atendimento tem 
que ser imediato. A cada minuto que o 
paciente não se recupera de uma parada 
cardíaca, aumenta em 10% a chance dele 
não sobreviver. No caso do atleta, uma 
pessoa de 27 anos provavelmente tem 
um coração estruturalmente normal”, 
explicou Kalil. Lembrando que Izquier-

do passou por manobras de ressuscita-
ção cardiopulmonar e procedimento de 
desfibrilação antes de ser encaminhado 
à Unidade de Terapia Intensiva (UTI). A 
arritmia cardíaca deixa o ritmo do bati-
mento do coração irregular, fazendo com 
que ele bata muito rápido, muito deva-
gar ou de forma incomum, interferindo 
no fluxo sanguíneo. A irregularidade do 
batimento cardíaco compromete alguns 
órgãos vitais do nosso corpo. No caso do 
zagueiro Izquierdo, o cérebro foi afetado, 
acarretando em um quadro neurológico 
irreversível. Exames feitos no atleta, no 
último domingo (25), mostraram uma 
“progressão do comprometimento cere-

bral e aumento da pressão intracraniana”. 
Izquierdo respirava por meio de ventila-
ção mecânica na UTI.

O drama de Juan Izquierdo
O zagueiro uruguaio teve uma piora em 
seu quadro de saúde no último domingo 
(25), de acordo com boletim médico di-
vulgado pelo Hospital Albert Einstein. 
Izquierdo, de 27 anos, sofreu um arritmia 
cardíaca no Morumbis, e estava interna-
do no hospital paulistano desde então. 
Presidente do Nacional, Alejandro Balbi 
chegou a declarar que o atleta não apre-
sentou problema cardíaco em exames re-
alizados pelo clube. 

Izquierdo: o que causou a morte 
do zagueiro do Nacional

Flamengo é campeão da Copa 
Intercontinental Sub-20

Fortaleza assume liderança do Brasileiro 
com vitória sobre Corinthians

Com uma vitória de 2 a 1 sobre o Olym-
piacos (Grécia), o Flamengo conquistou 
o título da terceira edição da Copa In-
tercontinental Sub-20, no último sába-
do (24) no estádio do Maracanã. O Ru-
bro-Negro se credenciou para disputar 
a competição após garantir o título da 
Copa Libertadores da categoria, com 
uma vitória sobre o Boca Juniors (Ar-
gentina). Apesar de o time comandado 
pelo ex-jogador Filipe Luís garantir a 
vitória final, foram os gregos que abri-
ram o marcador, com Liatsikouras aos 
oito minutos do segundo tempo após 
bate-rebate dentro da área. Porém, em-
purrado por mais de 31 mil pessoas, o 
Flamengo partiu com tudo para o ataque 
e conseguiu igualar o marcador aos 27 

minutos, quando Caio Garcia aprovei-
tou rebote dado pelo goleiro adversário 
após chute de Wallace Yan para comple-
tar para as redes. A partir daí o Rubro-
-Negro assumiu o controle do confronto 
e chegou ao gol do título já nos acrésci-
mos, com Felipe Teresa. 

Atleta de 27 anos estava internado após sofrer uma arritmia cardíaca 
em jogo no Morumbis

O Campeonato Brasileiro tem um 
novo líder, o Fortaleza, que derrotou 
o Corinthians por 1 a 0 no estádio do 
Castelão neste domingo (25), e que foi 
beneficiado pelo empate sem gols do 
Botafogo com o Bahia, em Salvador, 
em confronto válido pela 24ª rodada 
da competição. Com o triunfo sobre o 

Timão, graças a gol de Yago Pikachu, o 
Leão chegou aos 48 pontos, um a mais 
do que o Alvinegro de General Seve-
riano, que agora é o vice-líder. Para 
o Corinthians a derrota representou a 
permanência no Z4 (zona do rebaixa-
mento), na 18ª posição com 22 pontos. 
Outra equipe que disputa a liderança 

Neymar nega tentar retorno 
ao Barcelona: “Mentira”
Na última segunda-feira, o canal espa-
nhol Jijantes, o próprio Neymar, que 
tem contrato com o clube saudita até 
30 de junho de 2025, se ofereceu para 
voltar ao Barcelona. Entretanto, o trei-
nador alemão Hansi Flick teria barrado 
o retorno do brasileiro. Ativo no merca-
do, o Barcelona tinha Nico Williams, do 
Athletic Bilbao e campeão da Eurocopa 
pela Espanha, como plano A. No entan-
to, o jovem atleta, de 22 anos, optou por 
permanecer no clube basco. Entretanto, 
na tarde da própria segunda-feira, o 
perfil oficial do site do Neymar no X, 
veio a público desmentir a informa-
ção.“Além de MENTIRA, esta noticia 
é de uma tremenda falta de respeito ao 
atleta e a seu clube, Al-Hilal. Neymar Jr 
tem contrato com o clube saudita, está 

feliz em Riade e em breve retornará 
aos gramados para alegria de seus fãs 
no mundo inteiro.”, afirmou em nota. 
Neymar tem 32 anos e está no Al-Hilal 
desde o início da temporada 2023-24. 
Ele possui contrato com o clube saudita 
até junho de 2025.

do Brasileiro é o Flamengo, que bateu 
o Bragantino por 2 a 1 no estádio do 
Maracanã. O Rubro-Negro, que venceu 
graças a gols de Michael e Raul (con-
tra), agora é o quarto colocado com 
os mesmo 44 pontos do Palmeiras, 
que está na 3ª colocação após golear o 
Cuiabá por 5 a 0 no último sábado (24). 

Internacional e Ferroviária empataram 
em 1 a 1, na manhã deste domingo (25) 
no estádio Centenário, em Caxias do 
Sul, em confronto válido pela ida das 
quartas de final da Série A1 do Campe-
onato Brasileiro de futebol feminino. A 
partida foi transmitida ao vivo pela TV 
Brasil. Após um primeiro tempo sem 
bola na rede, aos 16 minutos da etapa 
final Tamara cometeu falta em Micaelly 
dentro da área. Duda Santos cobrou a 
penalidade máxima com perfeição para 
abrir o marcador para as Guerreira Gre-
nás. Em desvantagem a equipe da casa 
começou a se lançar ao ataque. E o em-
pate veio aos 36 minutos, também em 
cobrança de pênalti, de Priscila. Aos 
48 minutos Priscila voltou a balançar 
as redes, mas desta vez com a bola em 
movimento. Porém, o lance foi invali-

Inter e Ferroviária ficam no 1 a 1 
nas quartas do Brasileiro Feminino

dado pela arbitragem, o que fez com que 
o resultado final fosse mesmo o empate 
de 1 a 1.

Vitória palestrina
No outro confronto das quartas de final 
do Brasileiro Feminino disputado neste 
domingo, o Palmeiras venceu o Cru-
zeiro por 2 a 1 em partida disputada na 
Arena Independência. Juliete e Amanda 
Gutierres marcaram para as visitantes, 
enquanto Vitória Calhau descontou para 
as Cabulosas. 

Empate na ida
Na primeira partida das quartas de final, 
disputada na noite do último sábado 
(24), Bragantino e Corinthians não pas-
saram de um empate de 1 a 1 no estádio 
Nabi Abi Chedid. 

Leão é beneficiado por empate entre Botafogo e Bahia

07ESPORTE

Mondo Duplantis e Ingebrigtsen 
quebram recordes mundiais 
na Diamond League

Jakob Ingebrigtsen quebrou o recorde 
mundial de 3.000m que já durava 28 
anos na Silesia Diamond League, en-
quanto Mondo Duplantis quebrou seu 
recorde de salto com vara mais uma vez. 
Ingebrigtsen terminou em um tempo 
impressionante de 7:15.77 no domingo 
(25), mais de três segundos mais rápi-
do do que o recorde do queniano Daniel 
Komen estabelecido em 1996. O no-
rueguês de 23 anos ganhou o ouro nos 
5.000m na Olimpíada de Paris no início 

deste mês, tendo terminado em um de-
cepcionante quarto lugar em uma tenta-
tiva de defender seu título de 1.500m. 
Mas sua prova na Polônia, que se soma 
aos recordes mundiais de 2.000m e 
1.500m indoor, reafirmou sua supre-
macia em eventos de média distância, 
pois ele correu à frente do etíope Berihu 
Aregawi na volta final. “É uma sensa-
ção especial, incrível”, disse Ingebrigt-
sen, segundo a Reuters. “Eu esperava 
desafiar o recorde mundial aqui, mas 
com base no meu treinamento, nunca 
consigo prever exatamente que tipo de 
tempo sou capaz. Eu não imaginaria que 
conseguiria correr 7:17. No começo, o 
ritmo parecia muito rápido, mas então 
encontrei um bom ritmo. (Os) 3.000 são 
uma distância difícil. Depois de quatro 
a cinco voltas, você sente o ácido lático, 
mas precisa começar. As condições es-
tavam difíceis com o calor hoje, mas é o 
mesmo para todos.” 
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A General Motors adicionará um segun-
do turno em sua fábrica de São José dos 
Campos, no interior de São Paulo, onde 
também é feita a Chevrolet Trailblazer. 
A informação parte do sindicato dos 
metalúrgicos da região do Vale do Pa-
raíba. A confirmação do emprego de um 
segundo turno na planta paulista ocorreu 
por parte do da entidade, que revelou 
ainda a contratação de até 200 trabalha-
dores. O objetivo é ampliar a produção 
da Chevrolet S10, necessitando assim da 
retomada do segundo turno de produção 
da picape média da GM, desativada na 
fábrica desde outubro de 2023. Ao site 
Auto Indústria, o Renato Almeida, se-
cretário-geral do Sindicato dos Meta-
lúrgicos de São José dos Campos, disse: 
“A abertura de mais postos de trabalho 
e de mais um turno na linha de produ-
ção da S10 é essencial para impulsionar 
o emprego e fortalecer a economia lo-
cal. Essa é uma bandeira que o sindicato 
sempre defendeu”. Segundo o sindicato, 
os 200 novos postos de trabalho serão 
temporárias com contrato de um ano, 
prorrogável por mais um ano. As con-
tratações serão feitas em outubro e terão 
os mesmos direitos dos empregados efe-
tivos da fábrica. Além disso, a entidade 

A Ford Ranger deverá ampliar a gama 
de opções com uma versão elétrica, que 
colocará a picape média em evidência 
tanto no mercado americano quanto em 
outras regiões, como Austrália e mesmo 
na América do Sul, se isso acontecer. , 
embora a Ford tenha cancelado alguns 
produtos com propulsão 100% elétrica. 
Com previsão de lançamento em 2027, 
a Ranger EV será um avanço na oferta 

de picapes médias, porém, existe ainda 
a chance desse produto não ter chassi 
de longarinas, mas uma carroceria mo-
nobloco. O motivo é que a Ford, com 
exceção da F-150 Lightning, favorece 
plataformas com monoblocos que se 
apresentam mais adequados para su-
portar baterias de lítio e oferecer maior 
rigidez torcional, diferente de um chas-
si de longarinas. É importante lembrar 

que a Ford já indicou uma proposta de 
uma nova geração de picapes elétricas 
que não seria a Série F e esse projeto 
aparentemente teria morrido na atu-
al desaceleração das vendas de carros 
elétricos. Ainda assim, essa tal Ranger 
EV ou Ranger Electric, poderia ser esse 
projeto com uma plataforma monobloco 
de porte similar ao da Honda Ridgeline, 
a única de seu tipo em todo o mundo. 
A mais próxima dela é a chinesa Rid-
dara RD6, que tem 5,26 m e 3,12 m de 
base, sendo essa média também elétrica. 
No caso da Ford, todavia, essa Ranger 
EV acabaria tendo uma carroceria volu-
mosa e robusta suficiente para suavizar 
o impacto visual e de proposta. Outro 
motivo para se pensar nessa “Ranger” 
é o fato de Louisville produzir somente 
carros com carroceria monobloco, como 
o Ford Escape e o Lincoln Corsair. O 
novo modelo da Ford também forçará 
a GM a lançar uma Chevrolet Colorado 
EV, assim como a Stellantis com uma 
eventual Ram 1200 REV.

Ford Ranger elétrica chegará em 2027 
para ampliar gama da picape média

Chevrolet S10 terá aumento de produção com 
segundo turno em São José dos Campos

BYD tentará convencer Senado a isentar 
carros elétricos do imposto do pecado
Os carros elétricos foram incluídos no 
“imposto do pecado” e agora quem tem 
interesse vai atrás de reverter a situação 
antes que vire lei e a tributação aumen-
te. Nesse caso, na BYD, a tarefa recaiu 
sobre Alexandre Baldy, vice-presidente 
da marca chinesa no país. Ao site UOL, 
Baldy revelou que fará um “corpo a 
corpo” com os senadores, de modo a 
reverter a inclusão dos carros elétricos 
no imposto seletivo, incluído na re-
forma tributária, ainda em tramitação 
no congresso. Já tendo atuado como 
Deputado Federal, bem como Minis-
tro de Estado das Cidades e também 
como Secretário dos Transportes Me-
tropolitanos, no Estado de São Paulo, 

conforme seu perfil na Câmara, Baldy 
quer esclarecer a situação dos carros 
elétricos no país. Baldy disse: “Nós 
vamos dialogar, temos que fazer real-
mente um trabalho árduo de diálogo, 
de corpo a corpo. É importante corpo 
a corpo. Nada mais forte e evidente do 
que o corpo a corpo, você visitar gabi-
nete por gabinete para que você pos-
sa elucidar, esclarecer”. O chamado 
imposto do pecado é a inclusão de um 
imposto adicional sobre os novos IBS 
(Imposto sobre Bens e Serviços) e CBS 
(Contribuição sobre Bens e Serviços), 
que substituirão ICMS e ISS no pri-
meiro e PIS, Cofins e IPI, no segundo. 
Este imposto extra terá como base de 

cálculo potência, eficiência energética, 
reciclabilidade de materiais, emissão 
de poluentes, processo de fabricação 
e categoria. Baldy comentou que já 
encontrou informalmente alguns se-
nadores que o questionaram sobre se 
as baterias dos carros elétricos pode-
riam explodir ou se eles pegam fogo. 
O executivo afirmou: “No passado, a 
tecnologia era outra. Essa tecnologia, 
em dez anos, mudou demais, em dois 
anos, ela já mudou muito”. A inclusão 
dos carros elétricos se deu pelo temor 
da indústria automotiva de que a nova 
tecnologia supere em demanda a tradi-
cional, devido ao acelerado crescimen-
to nas vendas. Vai  conseguir? 

Em um mercado de negócios cada vez 
mais competitivo, ter um bom notebook 
e acessórios de informática é crucial 
para garantir a produtividade e eficiên-
cia no trabalho. Equipamentos de qua-
lidade não apenas facilitam a execução 
das tarefas diárias, mas também otimi-
zam o uso de ferramentas avançadas 
de Inteligência Artificial (IA), que são 
hoje essenciais para qualquer negócio 
moderno. Desde profissionais liberais, 
pequenas empresas, até grandes cor-
porações, a tecnologia desempenha 
um papel fundamental na realização 
de resultados de alto impacto. Os no-
tebooks modernos oferecem desem-
penho superior, maior capacidade de 
processamento e melhor gerenciamento 
de múltiplas tarefas simultâneas. Com 
isso, profissionais de diferentes áreas e 
tamanhos de negócios, podem executar 
suas atividades com maior rapidez e 
precisão, minimizando o tempo perdido 
com problemas técnicos. Equipamentos 
atualizados garantem que as operações 
diárias sejam realizadas de forma efi-
ciente, contribuindo diretamente para 
o sucesso e crescimento das empresas. 
Além do notebook, acessórios como 
teclados ergonômicos, mouses de alta 
precisão e monitores de alta resolução 
são igualmente importantes. Esses itens 
melhoram o conforto e a ergonomia no 
ambiente de trabalho, reduzindo o risco 
de lesões e aumentando a produtivida-
de. Investir em acessórios de qualidade 
é investir na saúde e bem-estar dos co-
laboradores, o que reflete positivamen-
te na performance geral da empresa. A 
integração de ferramentas de IA com 
equipamentos modernos amplifica ain-
da mais os benefícios tecnológicos. Sof-
twares de automação, análise de dados e 
comunicação inteligente ajudam a tomar 
decisões mais informadas e a otimizar 
processos. Empresas que adotam essas 
tecnologias têm uma vantagem compe-
titiva significativa, seja no comercio, na 
prestação de serviços, ou na industria 
em geral. Em resumo, a escolha de um 
bom notebook e acessórios adequados 
não é apenas uma questão de conforto 
ou comodidade, mas sim uma estratégia 
essencial para melhorar a eficiência e a 
produtividade. Com a tecnologia certa, 

qualquer empresa pode maximizar seu 
potencial e alcançar resultados excep-
cionais, independentemente do tamanho 
ou do setor de atuação.
O Outlet dos Notebooks tem as melho-
res condições de apresentar e também 
comercializar estes itens de informati-
ca extremamente importantes para sua 
casa e seu negócio, uma vez que eles 
investem sempre em pesquisa e desen-
volvimento técnico, para atender de 
forma personalizada cada cliente, neste 
quesito de informatica como base para 
projetos e atendimentos utilizando fer-
ramentas de Inteligencia Artificial IA. 
Faça contato ainda hoje com o Outlet do 
Notebooks , para te auxiliar na aquisi-
ção de novos equipamentos de informa-
tica , ou até mesmo no reparo e Upgrade 
em notebooks e outros hardwares.

Outlet dos Notebooks
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks 
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734,  De segunda a sexta das 
09hs até as 18hs

A importância de investir em tecnologia 
para o sucesso de qualquer negócio

revelou que São José dos Campos pro-
duz atualmente cerca de 170 unidades 
por dia da picape S10 , número subirá 
para 220/dia com as novas contratações. 
Atualmente a histórica planta da GM 
em São José dos Campos, inaugurada 
em 1953, emprega 3.150 trabalhadores, 
produzindo ainda, além da picape e do 
SUV, motores para os dois modelos. O 

aumento da produção da Chevrolet S10 
será um alento necessário para a picape 
média da GM, que desde a renovação 
de extensão de vida, já que não ganhou 
uma nova geração, vem ficando abaixo 
da Ford Ranger em vendas. Em julho, a 
S10 vendeu 1.993 unidades, ficando em 
oitavo no segmento de comerciais leves 
e abaixo de Hilux e Ranger.

Montadora chinesa de carros 
elétricos Zeekr anuncia 
operações no Brasil

A montadora de carros elétricos Zeekr 
anunciou na quarta-feira (21) que vai 
iniciar operações no Brasil no quarto 
trimestre, três anos depois de ter sido 
fundada na China, segundo comuni-
cado à imprensa. A companhia, parte 
do grupo Geely, que é dono de marcas 
como Volvo e Lotus, afirma produzir 
veículos “premium” e disse que o Brasil 
é um “mercado regional estratégico na 
expansão global da Zeekr”. A empresa 
contratou como diretor de operações no 
Brasil Ronaldo Znidarsis, que já atuou 
em montadoras tradicionais no país 
como Volkswagen, General Motors e 
Renault Nissan. A Zeekr afirma ter pre-
sença em 30 mercados do mundo e des-
de a fundação acumula vendas globais 
de mais de 300 mil veículos. A entrada 
da marca ocorre em um momento em 
que o Brasil eleva as tarifas de importa-

ção sobre veículos elétricos, que devem 
chegar a 35% até meados de 2026. No 
acumulado do ano, os licenciamentos 
de carros eletrificados — que incluem 
elétricos e híbridos — no Brasil soma-
ram 94.576 unidades, quase duas vezes 
e meia o volume de 39.676 emplacado 
de janeiro a julho de 2023.

A entrada da marca ocorre em um momento em que o Brasil eleva 
as tarifas de importação sobre veículos elétricos, que devem chegar 
a 35% até meados de 2026

O que se fala é que a Ranger elétrica será produzida na fábrica de Louisville, 
Kentucky, ao lado de um crossover elétrico
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O Ministério da Educação (MEC), por 
meio da Secretaria de Educação Pro-
fissional e Tecnológica (Setec), iniciou 
nesta segunda-feira, 26 de agosto, as 
inscrições para selecionar produtos 
técnico-tecnológicos e educacionais 
voltados à inovação e ao empreende-
dorismo. A iniciativa tem foco nos pro-
gramas de pós-graduação stricto sensu 
vinculados à Rede Federal de Educação 
Profissional, Científica e Tecnológica, 
a fim de atender às demandas dos am-
bientes promotores de inovação mape-
adas pelo projeto Assistência Técnica 
para a Inovação e para o Empreendedo-
rismo (Assistec Inova). O objetivo é es-
timular a produção de inovação e o de-
senvolvimento criativo para resolução 
de problemas decorrentes da pesquisa. 
As inscrições se estendem até o dia 25 
de setembro, via formulário eletrônico. 
Ao todo, serão investidos R$ 66 mil na 
ação, com a seleção de cinco propos-

tas, que terão prazo de execução de 12 
meses. Poderão participar professores 
e estudantes matriculados no progra-
ma de pós-graduação das instituições 
de ensino da Rede Federal. Os produ-
tos serão avaliados de acordo com os 
seguintes critérios: aspectos teóricos e 
metodológicos; potencial de inovação; 
plano de trabalho; além de impactos e 
potenciais contribuições para a educação 
profissional e tecnológica (EPT). Para 
saber mais, confira o edital da seleção. 
Em caso de dúvidas, é possível entrar 
em contato pelo e-mail assistec.inova@
mec.gov.br. Assistec Inova – O projeto, 
lançado oficialmente no início de agos-
to, tem como objetivo prestar assistência 
técnica, nas áreas de inovação e empre-
endedorismo, às instituições de ensino 
que compõem a Rede Federal e as redes 
estaduais de ensino ofertantes de EPT. A 
iniciativa é executada em parceria com o 
Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes). 

MEC seleciona produtos educacionais 
voltados à inovação

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
fez nesta sexta-feira (23) uma reunião 
de balanço com gestores do Instituto 
Federal de Educação, Ciência e Tecno-
logia de São Paulo (IFSP) e ministros, 
no campus do instituto, na capital pau-
lista. O tema em discussão foram os 
investimentos do governo federal na 
instituição. De acordo com o Palácio 

do Planalto, estão sendo investidos R$ 
141,2 milhões em obras de melhoria na 
infraestrutura das unidades já existen-
tes, como  a construção de novos res-
taurantes estudantis, bibliotecas, salas 
de aula e laboratórios. Ao todo, são 38 
obras. Também há previsão de inau-
guração, até 2026, de 12 novos campi 
do IFSP no estado de São Paulo, com 

investimento de R$ 300 milhões. As 
novas unidades serão nos municípios 
de Carapicuíba, Cotia, Diadema, Fran-
co da Rocha, Mauá, Osasco, Ribeirão 
Preto, Santos, São Paulo, nos bairros 
de Cidade Tiradentes e Jardim Ângela, 
e em São Vicente e Sumaré. “Estima-se 
que as novas unidades vão gerar 16,8 
mil vagas, majoritariamente de cursos 
técnicos integrados ao ensino médio. 
Cada nova unidade terá capacidade de 
atender 1.400 estudantes. Dos 12 novos 
campi, dois terrenos [Cidade Tiradentes 
e Ribeirão Preto] já foram doados para 
a construção. Os demais espaços estão 
em processo de negociação”, informou 
o governo em nota. Além do presidente 
Lula e gestores do IFSP, a reunião con-
tou com a participação do vice-presi-
dente da República, Geraldo Alckmin; 
do ministro da Educação, Camilo San-
tana; do ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad; e do ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura Familiar, 
Paulo Teixeira. Os participantes da reu-
nião deixaram o local sem falar com a 
imprensa.  O IFSP conta, atualmente, 
com 41 campi e oferece 903 cursos en-
tre qualificação profissional, cursos téc-
nicos, graduação e pós-graduação. No 
total, tem 77.558 estudantes.

Começa a ser paga nesta segunda-fei-
ra (26) a primeira parcela do programa 
Pé-de-Meia para estudantes do ensi-
no médio público com famílias que se 
inscreveram no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico) até 15 de junho de 2024. De 
acordo com o calendário do programa, o 
pagamento da primeira parcela, no valor 
de R$ 200, segue até a próxima segun-
da-feira (2) e beneficia estudantes com 
renda familiar per capita de até meio 
salário mínimo. As contas dos novos 
beneficiários, de acordo com o Ministé-
rio da Educação, já foram abertas pela 
Caixa. “Os estudantes, porém, passam 
a receber o incentivo apenas após sua 

inclusão no programa, ou seja, não re-
ceberão retroativamente as quatro par-
celas já pagas pelo Pé-de-Meia”, desta-
cou a pasta. Alunos que já faziam parte 
do programa também recebem, a partir 
desta segunda-feira, a quinta parcela do 
incentivo, de acordo com seu mês de 
aniversário. O pagamento é referente 
à frequência às aulas no mês de maio. 
O calendário de pagamentos para es-
ses dois grupos, segundo o ministério, 
já está definido até o fim do ano. Já os 
alunos da educação de jovens e adultos 
(EJA) passarão a participar da poupança 
do ensino médio em setembro. Entenda: 
Para receber o benefício, é preciso que o 
estudante esteja assistindo às aulas com, 

Pé-de-Meia: pagamento a novos beneficiários 
começa nesta segunda

Lula discute investimentos em instituto 
federal de educação em SP
Estão sendo investidos R$ 141,2 milhões em obras de infraestrutura

no mínimo, 80% de frequência no mês. 
A regra é válida para todos os públicos. 
Caso a assiduidade esteja abaixo desse 
patamar, a parcela referente a esse pe-
ríodo não será paga. De acordo com o 
ministério, o pagamento é normalizado 
caso, nas próximas medições, o aluno 
volte a ter frequência média mensal 
acima dos 80%. Os estudantes podem 
conferir seus dados de atendimento às 
aulas na secretaria da escola. Por meio 
da chamada poupança do ensino médio, 
o aluno recebe um incentivo por frequ-
ência de R$ 200, além de depósitos de 
R$ 1 mil ao final de cada ano concluído 
com aprovação, que só podem ser saca-
dos após a formatura no ensino médio.
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A República Democrática do Congo 
(RDC) já contabiliza, este ano, mais de 
18 mil casos de mpox, além de 615 mor-
tes provocadas pela doença. Os dados 
foram divulgados nesta segunda-feira 
(26), em Brazzaville, pelo diretor-ge-
ral da Organização Mundial da Saúde 
(OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
durante abertura da reunião do comitê 
africano da entidade. “Há uma preocu-
pação particular com a rápida transmis-
são da nova variante do vírus que causa 
a mpox, a variante 1b. No mês passado 
[em julho], mais de 220 casos da varian-
te 1b foram reportados em quatro países 
vizinhos ao Congo e [eles] não haviam 
registrado casos da doença até então: 
Burundi, Quênia, Ruanda e Uganda”, 

disse. Nova variante: Em seu pronun-
ciamento, Tedros lembrou que casos da 
nova variante da mpox já foram confir-
mados também na Suécia e na Tailândia 
- os primeiros fora do continente afri-
cano. Os pacientes, segundo ele, tinham 
histórico de viagem por países que en-
frentam surtos da doença, sem especifi-
car por quais localidades eles passaram. 
“Mas a variante 1b não é nossa única 
preocupação. Casos de outras variantes 
também foram reportados este ano na 
parte ocidental da RDC, assim como 
em Camarões, na República Central da 
África, Costa do Marfim, Libéria, Ni-
géria, República do Congo e África do 
Sul. É um cenário complexo e dinâmi-
co.” “Responder a cada um desses sur-

tos e controlá-los vai exigir uma respos-
ta internacional complexa e coordenada. 
Por isso, decidi declarar emergência 
em saúde pública de importância inter-
nacional”, destacou Tedros. Durante a 
reunião de hoje, o diretor-geral da OMS 
voltou a estimar que serão necessários 
US$ 135 milhões ao longo dos próxi-
mos seis meses para implementar um 
plano de resposta capaz de combater a 
disseminação da doença. A cifra já havia 
sido anunciada na semana passada em 
reunião com estados-membros da OMS. 

Vacina
Ainda segundo Tedros, na última sex-
ta-feira (23), a OMS recebeu “informa-
ções necessárias por parte de um dos 
fabricantes” para analisar mais uma 
possível vacina contra a mpox. “Espe-
ramos ter uma lista [de doses] para uso 
emergencial nas próximas três sema-
nas”, destacou. E acrescentou: “Estou 
confiante de que, por meio da lideran-
ça coordenada de países afetados e do 
apoio da OMS em todos os seus níveis e 
de parceiros como o CDC África [Cen-
tro de Controle e Prevenção de Doen-
ças], podemos ter essa epidemia sob 
controle rapidamente, como já fizemos 
com vários outros surtos em anos re-
centes. Aprendemos lições valiosas por 
meio de nossas experiências com ebola, 
covid-19 e outras doenças”, concluiu. 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
e a ministra da Saúde, Nísia Trindade, 
participaram nesta sexta-feira (23) da 
inauguração de fábrica de polipeptídeo 
sintético, em Hortolândia (SP), voltada 
para a produção de medicamentos para 
diabetes e obesidade. Em nota, o minis-
tério informou que a fábrica vai produ-
zir a liraglutida sintética, “produto ino-
vador que foi submetido para registro na 
Agência Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) e está na fila prioritária para 
avaliação”. Operada pela farmacêutica 
EMS, a fábrica também deve produzir 
a semaglutida, insumo do medicamento 
Ozempic, cuja patente vigora até mar-
ço de 2026 e cujo pedido de registro já 
foi submetido à Anvisa. “Com um in-
vestimento de R$ 60 milhões, o espaço 
representa um marco histórico, pois é 
considerado o primeiro do tipo no país 
e faz parte das iniciativas do governo 
federal relacionadas ao Complexo Eco-
nômico-Industrial da Saúde”, avaliou o 
ministério, em nota. Durante a inaugu-
ração, Nísia destacou benefícios para 
pacientes com diabetes. “É o primeiro 
medicamento produzido no país para 
tratamento de diabetes e obesidade, de 
forma inovadora, utilizando peptídeos, 
a liraglutida e também a semaglutida”. 
“É motivo de muito orgulho e de muita 
expectativa”, disse. “A produção de po-
lipetídeos sintéticos vai reduzir os efei-
tos colaterais para pacientes e também 
o custo, além de garantir avanço na au-
tonomia do nosso país”, completou. Em 
sua fala, a ministra citou a importância 
de “esforços conjugados” e avaliou a 
inauguração da nova fábrica como “o 
encontro da competência e da quali-
dade do setor privado com as políticas 
públicas do governo federal”. Durante 
a cerimônia, Lula avaliou o momen-
to como “auspicioso” para a saúde no 
Brasil. “Muito me alegra voltar a esse 
complexo industrial 17 anos depois da 
primeira visita”, disse, ao citar o poder 
de compra do Estado como “fator muito 

importante para o desenvolvimento da 
indústria nacional”. “Estamos conven-
cidos de que o poder de compra do SUS 
vai permitir que a gente tenha uma in-
dústria farmacêutica capaz de competir 
com qualquer uma do mundo. O Brasil 
cansou de ser pequeno, de ser um país 
em vias de desenvolvimento, de dizer 
que somos o país do futuro. Não.Quere-
mos ser grandes. Pra nós, o futuro não é 
amanhã, começa agora. E essa fábrica é 
o exemplo de que o futuro já chegou na 
área da saúde.”

Entenda
A inauguração da fábrica atende às di-
retrizes da estratégia nacional para o 
desenvolvimento do Complexo Econô-
mico-Industrial da Saúde, lançada em 
setembro de 2023 e com previsão de in-
vestimento de R$ 57,4 bilhões do setor 
público e da iniciativa privada até 2026. 
A proposta é expandir a produção na-
cional de itens classificados como prio-
ritários para o Sistema Único de Saúde 
(SUS), além de reduzir a dependência 
do Brasil no que diz respeito a insumos, 
medicamentos, vacinas e outros produ-
tos estrangeiros. Na matriz de desafios 
produtivos e tecnológicos em saúde, 
o diabetes, segundo o ministério, foi 
identificado como prioridade, tornando 
a inovação e o desenvolvimento tecno-
lógico de plataformas e produtos rela-
cionados a essa condição relevantes no 
âmbito do complexo.

O Instituto Butantan confirmou nesta 
sexta-feira (23), em nota oficial, que 
irá encerrar o desenvolvimento de imu-
nizante contra a covid-19. Os estudos 
para a vacina estavam na chamada Fase 
II, que contava com testes em 400 vo-
luntários. Porém, os resultados obtidos 
foram abaixo do desempenho esperado, 
ficando aquém de outras vacinas utiliza-
das no país. “De acordo com a pesqui-
sa, a Butanvac dobrou a quantidade de 
anticorpos contra a doença após 28 dias 
de sua aplicação, quando a meta espera-
da era que induzisse uma produção de 
anticorpos quatro vezes maior, número 
atingido por vacina já disponível à po-
pulação”, diz a nota. “O ensaio clínico 
cumpriu o seu papel. No Butantan, te-
mos respeito absoluto pelo processo e 
resultado científicos. Por isso, a popu-
lação pode acreditar na gente. Quan-
do dizemos que uma vacina é boa, é 
porque os estudos demonstraram isso. 
Nesse caso, o desfecho não demonstrou 

a imunogenicidade esperada. Por isso, 
interrompemos o seu desenvolvimento 
e seguimos no desenvolvimento de ro-
tas mais promissoras”, explica o diretor 
do instituto, o epidemiologista Esper 
Kallás, no comunicado. A vacina era 
chamada internacionalmente de NDV-
-HXP-S e estava sendo desenvolvida 

em parceria com o Instituto de Vacinas 
e Biologia Médica do Vietnã e a Orga-
nização Farmacêutica Governamental 
da Tailândia, a partir de tecnologias que 
o instituto já dominava para a produção 
de vacina contra a gripe causada pelos 
vírus influenza e que utilizam ovos de 
galinha para produzir os antígenos. 

Congo tem mais de 18 mil casos 
e 615 mortes por mpox

Brasil inaugura fábrica de medicamentos 
para diabetes e obesidade

Após baixo resultado, Butantan encerra 
estudo para vacina contra covid

Após cinco anos, o atendimento oftal-
mológico de crianças e adolescentes na 
rede pública retomou os níveis registra-
dos antes pandemia de covid-19. Dados 
analisados pelo Conselho Brasileiro de 
Oftalmologia (CBO) indicam que, de 
janeiro a junho de 2024, o número de 
consultas oftalmológicas no Sistema 
Único de Saúde (SUS) para esse públi-
co superou os patamares observados no 
mesmo período de 2019. Com base na 
série de histórica, a entidade estima que, 
até dezembro deste ano, o volume de 
consultas oftalmológicas para crianças e 
adolescentes supere 2,1 milhões de aten-
dimentos, número maior do que o recor-
de registrado em 2019. Para o CBO, o 
cenário sinaliza a retomada dos cuidados 
com a saúde ocular na faixa pediátrica 
(de 0 a 19 anos), “severamente afetados 
pela emergência epidemiológica mun-
dial”. De acordo com o conselho, no 
primeiro semestre de 2019, o país regis-
trou cerca de 1 milhão de atendimentos 
para esse grupo na rede pública. Porém, 
nos anos seguintes, nesse intervalo, os 
dados foram sempre inferiores, oscilan-

do entre 569 mil registros, em 2020, e 
961 mil, em 2023. “Com o desempenho 
no primeiro semestre de 2024, espera-
-se que o Brasil rompa o marco de cinco 
anos atrás e avance na produção desse 
serviço”. Os dados serão apresentados 
durante o 68º Congresso Brasileiro de 
Oftalmologia, que ocorre de 4 a 7 de se-
tembro em Brasília.

Perfil
Os números mostram que, do total de 
consultas oftalmológicas realizadas 
entre janeiro de 2014 e junho de 2024 
para a população de até 19 anos, 43% 
foram para crianças menores de 1 ano. 
O percentual corresponde a 8.415.975 
idas aos consultórios de oftalmologia. 
Já a faixa de 1 a 4 anos foi a que menos 
recebeu atendimento do tipo na série 
histórica, somando 1.564.770, cerca de 
8% do total.

Alerta
O CBO alerta que a saúde ocular de 
crianças e adolescentes deve ser consi-
derada prioridade entre as próprias fa-

mílias e os órgãos públicos, uma vez que 
problemas de visão não diagnosticados 
e, consequentemente, não tratados po-
dem comprometer o processo de apren-
dizagem e a socialização. Com base em 
parâmetros definidos pela Agência Inter-
nacional de Prevenção à Cegueira, a esti-
mativa é que o Brasil contabilize cerca de 
27 mil crianças cegas, grande parte delas 
por doenças oculares que poderiam ter 
sido evitadas ou tratadas precocemente. 
De acordo com o CBO, erros de refração 
não corrigidos configuram a principal 
causa de deficiência visual entre crian-
ças brasileiras. “Pela sua capacidade de 
influir no rendimento escolar e na socia-
bilização da criança, eles causam grande 
impacto econômico e social. Por isso, os 
especialistas entendem como fundamen-
tal a identificação e o tratamento precoce 
de casos de ametropia, que é a perda da 
nitidez da imagem na retina”.

Entenda
As ametropias englobam problemas 
como miopia, hipermetropia, astigma-
tismo ou presbiopia, que podem ser cor-
rigidos com o uso de óculos, adaptação 
de lentes de contato ou cirurgia refrativa. 
Tais ações, segundo o CO, também são 
fundamentais para reduzir a incidência 
de ambliopia, popularmente conhecida 
como olho preguiçoso, entre crianças. “A 
triagem oftalmológica, por possibilitar a 
detecção de doenças e consequentemente 
a prevenção da cegueira infantil, e ainda 
por permitir avaliar o perfil de erros re-
frativos na população, detém grande rele-
vância do ponto de vista de saúde públi-
ca”, destacou a entidade. A idade fixada 
como ideal para a triagem de problemas 
oftalmológicas é até os 6 anos, quando se 
completa o desenvolvimento visual.

Atendimento oftalmológico de crianças 
no SUS retoma nível pré-pandemia

O diretor-geral da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, voltou a pedir esforços 
coordenados de maneira global para 
conter a epidemia de mpox. Ao se reu-
nir com autoridades sanitárias de diver-
sos Estados-membros, ele avaliou que 
serão necessários US$ 135 milhões ao 
longo dos próximos seis meses para im-
plementar um plano de resposta capaz 
de combater a disseminação da doen-
ça. “Permitam-me ser claro: esta nova 
epidemia de mpox pode ser controla-
da e pode ser interrompida. Mas fazer 
isso requer ação coesa entre agências 
internacionais e parceiros, sociedade 
civil, pesquisadores e fabricantes, além 
dos Estados-membros”, disse Tedros, 
ao apresentar uma visão geral do Pla-
no Estratégico Global de Preparação e 
Resposta à Mpox, em Genebra. “Para 
financiar esse trabalho e para interrom-
per a epidemia o mais rapidamente pos-
sível, nossas estimativas iniciais são que 
o plano necessita de aproximadamente 
US$ 135 milhões ao longo dos próxi-
mos seis meses para combater a fase 
aguda da epidemia”, completou o dire-
tor-geral da OMS.

Migrantes
Na última quarta-feira (21), a Organi-
zação Internacional para as Migrações 
(OIM) fez um apelo por US$ 18,5 bi-
lhões para fornecer serviços cruciais de 
cuidado à saúde para migrantes, pessoas 
deslocadas e pontos de acolhimento em 
diversas regiões do continente africano 
que estão sob risco de surtos de mpox. 

“A propagação da mpox pela África 
Oriental, pela região do Chifre da Áfri-
ca e pelo sul da África é uma grande 
preocupação, sobretudo, para migrantes 
vulneráveis, populações que se deslo-
cam com frequência e comunidades de 
acolhimento, muitas vezes ignoradas 
em crises como essa”, disse a diretora-
-geral da entidade, Amy Pope. A OIM 
integra o sistema da Organização das 
Nações Unidas (ONU) como a princi-
pal organização intergovernamental que 
promove a migração humana e ordena-
da para benefício de todos. “Devemos 
agir rapidamente para proteger aqueles 
que correm maior risco e para reduzir 
o impacto dessa epidemia na região”, 
completou Amy.

Cenário global
Pelo menos seis países do continen-
te africano já registram casos da nova 
variante 1b da mpox: República De-
mocrática do Congo, Uganda, Ruanda, 
Burundi, Quênia e Costa do Marfim 
confirmaram casos. Na Europa, a Su-
écia confirmou um caso e, na Ásia, a 
Indonésia também reportou uma infec-
ção pela nova variante. Em ambos os 
casos, os pacientes estiveram em países 
africanos onde há surto da doença. No 
caso da Tailândia, uma equipe de vigi-
lância sanitária contabilizou 43 pesso-
as que tiveram contato próximo com o 
paciente, inclusive pessoas que também 
estiveram no continente africano, e fo-
ram orientadas a observar, ao longo dos 
próximos 21 dias, o aparecimento de 
sintomas como febre, erupção cutânea 
e gânglios linfáticos aumentados. Caso 
algum sinal da doença se manifeste, 
a recomendação é buscar atendimen-
to médico. Na quarta-feira, o governo 
brasileiro informou que não há casos 
da nova variante da mpox registrados 
no país. Dados do Ministério da Saúde 
mostram que, em 2024, o país confir-
mou 791 casos da doença, mas todos da 
variante 2b, já conhecida. 

OMS estima custo de US$ 135 milhões 
em 6 meses para conter mpox

Cuidados tinham sido “severamente” afetados no período, diz conselho
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em julho, suas finanças estão em expan-
são e crescimento, trazendo promessas 
de abundância e prosperidade. Sob a in-
fluência positiva de Júpiter, você experi-
mentará um aumento consistente na sua 
riqueza, incentivando decisões financei-
ras inteligentes e generosas. Após o dia 
26, você começará a ver resultados tan-
gíveis do seu sucesso, mas é aconselhá-
vel evitar ser excessivamente generoso.

A nostalgia e as oscilações emocionais 
podem causar tristeza, levando-o a es-
conder suas emoções, especialmente 
das pessoas com quem você ainda não 
compartilhou completamente seus sen-
timentos. Colocar os outros antes de si 
mesmo é natural para você, mas ago-
ra é importante confiar mais e permi-
tir que suas emoções sejam expressas. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Na tapeçaria cósmica de julho, seu de-
sejo por amor e afeto floresce na es-
fera romântica, enquanto sua casa se 
transforma em um reflexo vibrante de 
sua personalidade. Ao criar uma atmos-
fera luxuosa e acolhedora para seus 
entes queridos, a orientação gentil de 
Vênus assegura que não há necessi-
dade de preocupações; apenas acolha 
o período promissor que se aproxima.

“Dos desafios surgem os milagres.” 
Encontrar produtividade no trabalho 
é uma fonte de motivação, porém, é 
crucial estar atento ao impacto sobre 
sua saúde mental. Priorize seu bem-
-estar comprometendo-se com uma 
jornada espiritual que promova resul-
tados positivos. Aproveite as oportu-
nidades de viagem para se reconectar.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Avanços na carreira frequentemente 
vêm acompanhados de tensão men-
tal devido a agendas lotadas, enquan-
to a falta de progresso pode contribuir 
para problemas de saúde relacionados 
ao estresse. É o momento de trans-
formar esse estresse em um novo co-
meço, buscando inspiração em mo-
mentos de tranquilidade em sua vida. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

Lydia Deetz (Winona Ryder) já é adulta 
e mãe da adolescente Astrid (Jenna Or-
tega), que repentinamente descobre a 
misteriosa maquete da cidade no sótão 
e abre, sem querer, o portal para a vida 
após a morte, mais uma vez virando a 
vida da família Deetz de ponta-cabeça 
com o ressurgimento do extravagante 
fantasma Beetlejuice.

Divertida Mente 2
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 05/09/2024

Meu Malvado 
Favorito 4
Gênero: Animação
Classificação: Livre

twisters
Gênero: Ação
Classificação: 12 Anos

Deadpool & 
Wolverine
Gênero: Ação
Classificação: 18 Anos

É assim que acaba
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Os Fantasmas 
Ainda se Divertem: 
Beetlejuice

INGREDIENTES 

4 batatas médias
1 tablete de caldo de galinha
1 colher (sopa) de óleo
1 colher (sopa) rasa de sal 
ou a gosto
5 xícaras (chá) de água
1 xícara (chá) de couve manteiga 
cortada em tiras
1 lingüiça calabresa defumada cor-
tada em rodelas

MODO DE PREPARO

Na panela de pressão, coloque a 
batata, o caldo de galinha, o óleo, a 
água e sal. Cozinhe por cerca de 10 
minutos (começar a contar o tem-
po depois que a panela começar 
a chiar) até a batata desmanchar. 
Em seguida, bata tudo no liquidi-
ficador. Acrescente as rodelas de 
calabresa e ferva. Desligue o fogo 
e adicione a couve-manteiga. Na 
hora de servir, coloque um fio de 
azeite ou croutons

Culinária

Caldo verde

O curso de capacitação de babás é pro-
jetado para oferecer uma formação 
completa, tanto teórica quanto prática, 
essencial para quem deseja iniciar a 
carreira com confiança e competência. 
No CCPL Ésio Augusto de Souza, o 
curso enfatiza as melhores práticas e 
os conhecimentos fundamentais, abor-
dando desde os cuidados básicos até 
técnicas avançadas. As aulas são estru-
turadas para preparar os participantes a 
enfrentar uma variedade de situações 
cotidianas com habilidade e seguran-
ça, garantindo uma formação sólida e 
abrangente. Durante as aulas do curso 
de capacitação de babás, os participan-

tes aprendem uma série de temas fun-
damentais para o cuidado infantil. Entre 
os tópicos estão o desenvolvimento do 
bebê, técnicas de massagem e estimu-
lação, higiene, brincadeiras, segurança 
infantil, nutrição, primeiros socorros e 
gerenciamento de situações de emer-
gência. O currículo é estruturado para 
preparar as futuras babás para enfrentar 
com confiança e competência os desa-
fios e responsabilidades de cuidar de 
crianças, garantindo um ambiente segu-
ro, afetuoso e enriquecedor.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
– CCPL Barueri oferecem curso de capacitação 
de babás totalmente gratuito

MEIO AMBIENTE

Um estudo da rede Observatório do 
Clima aponta que o Brasil precisa re-
duzir em 92% as emissões de gases do 
efeito estufa até 2035, para contribuir 
de forma justa com a proposta de limi-
tar em 1,5 graus Celsius (ºC) o aqueci-
mento global. O percentual tem como 
base as emissões de 2005 e avança li-
mitando em 200 milhões de toneladas 
líquidas, a emissão anual que era de 
2,4 bilhões de toneladas líquidas, há 19 
anos. O estudo considerou qual a carga 
de gases do efeito estufa que a atmosfe-
ra ainda suporta para manter o aumen-
to da temperatura global em 1,5ºC e a 
participação do país nas emissões glo-
bais considerando a mudança no uso da 
terra promovida em seu território. “É 
um cálculo para a necessidade do que 
o planeta precisa. É um cálculo feito 
entre o que seria justo, contando o his-
tórico do Brasil de colocar [metas] em 
uma NDC, e também o que é possível a 
gente fazer olhando para o que nós pre-
cisamos de esforço para manter 1,5ºC”, 
explica Márcio Astrini, secretário-exe-
cutivo do Observatório do Clima. O 
percentual foi apresentado nesta segun-
da-feira (26) pela entidade, na terceira 
contribuição para a proposta de meta 
climática que será apresentada pelo 
país durante a 30ª Conferência da ONU 
sobre Mudanças Climáticas (COP30), 
em Belém do Pará. O Observatório 
do Clima, foi a primeira iniciativa da 
sociedade civil a contribuir, em 2015, 
com estudos para subsidiar as ambições 
climáticas brasileiras, tendo contribu-
ído novamente em 2020. Como parte 

do Acordo de Paris, do qual o Brasil é 
signatário, será necessário apresentar 
até fevereiro de 2025, a Contribuição 
Nacionalmente Determinada (NDC, 
na sigla em inglês). A proposta deverá 
avançar em relação ao Balanço Global 
(Global Stocktake, GST) que reuniu in-
formações sobre a resposta do mundo 
à crise climática e foi apresentado na 
COP28, em Dubai, no ano passado. O 
Brasil é o sexto maior emissor de ga-
ses do efeito estufa e, em 2023, apre-
sentou uma NDC que estipulava teto 
para emissão de 1,3 bilhão de tonela-
das líquidas, em 2025, com redução de 
48,4% em comparação com 2005. E em 
2030, limita as emissões a 1,2 bilhão de 
toneladas líquidas, avançando a 53,1% 
do que era emitido em 2005. A soma 
das metas apresentadas por todos os 
países signatários do Acordo de Paris 
ainda não garante a ambição global de 
manter a elevação climática nos pata-
mares atuais e levaria o planeta a um 
aquecimento de 3ºC acima da tempera-
tura do período pré-industrial

Observatório do Clima propõe redução 
de 92% nas emissões até 2035
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